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Bouslimani reçoit l’ambassadeur de l’Etat du Qatar en Algérie

Lorsque le ministre espagnol des Affaires 
étrangères botte en touche

L’ONU dément les mensonges des médias marocains 
concernant des propos attribués au chef de la MINURSO

L’APN participe à une conférence sur la pratique démocratique 
au sein des instances législatives chinoises et africaines

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani, a reçu mardi à 

Alger, l’ambassadeur de l’Etat du 
Qatar en Algérie, Abdulaziz Ali 
Naama Al Naama avec lequel il a 
examiné les moyens de renforcement 
des relations de partenariat entre 
les deux pays, notamment dans le 
domaine des médias, indique un 

communiqué du ministère.
Selon la même source les deux 
parties ont exprimé la disposition 
de l’Algérie et du Qatar à renforcer 
davantage les relations de partenariat 
dans le domaine des médias, et à 
ouvrir de nouvelles perspectives à la 
coopération entre les deux pays.
A cette occasion, le ministre de 
la Communication a rappelé 

que l’Algérie “s’apprête cette 
année à organiser des rendez-
vous importants, notamment 

le Sommet arabe, le 60è 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale, et les 
Jeux méditerranéens”, a souligné 
la même source relevant que 
l’ambassadeur qatari a exprimé 
la disponibilité de son pays à 
accompagner médiatiquement ces 
événements.
Les deux parties ont également 

insisté sur “la nécessité de donner 
un nouvel élan à la coopération 
dans le domaine des médias et de la 
communication, de sorte à refléter 
la convergence des visions et des 
idées, notamment à la lumière de 
la récente visite du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au Qatar”, conclut le 
communiqué.

Le ministre espagnol des 
Affaires étrangères, 
José Manuel Albares, 

n’a pas bien saisi la subtilité 
des propos du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, estiment un nombre 
d’observateurs, interrogés par 
l’APS.
“Visiblement, le ministre des 
Affaires étrangères espagnol, 
José Manuel Albares, n’a pas 

bien saisi la subtilité des propos 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
lorsqu’il a évoqué la brouille 
entre les deux pays en pointant 
du doigt l’aventurisme du chef 
du gouvernement espagnol, 
Pedro Sanchez, notamment 
avec son revirement de 
position brusque dans le délicat 
dossier du conflit au Sahara 
occidental”, ont-ils souligné.

Ce n’est pas la première fois 
que l’Espagne “mène un jeu 
dangereux au sujet du conflit 
au Sahara occidental”, ont-
ils encore soutenu, relevant 
“qu’en tant que puissance 
administrante, elle vient de 
marquer une seconde trahison 
à l’égard du Sahara occidental 
après la première de 1975, en 
foulant au pied les résolutions 
des Nations unies”.

“Le président de la République, 
qui a toujours soutenu que 
l’Algérie n’est pas engagée 
dans le conflit au Sahara 
occidental, a clarifié la position 
de l’Algérie vis-à-vis de 

l’Espagne en réaffirmant les 
liens étroits entre les deux 
pays, tout en regrettant la toute 
nouvelle position du chef du 
gouvernement qui ne peut en 
aucun cas être celle du peuple 
espagnol, et encore moins 
celle du roi Felipe VI, qui n’a 
jamais été pointé du doigt par 
le chef de l’Etat algérien, bien 
au contraire”, rappellent les 
observateurs.

NEW YORK (Nations 
unies)- L’ONU a démenti 
mardi les fausses 

informations colportées par des 
médias marocains concernant des 
propos attribués au représentant 
spécial pour le Sahara occidental et 
chef de la MINURSO, Alexander 
Ivanko selon lesquels une 
prétendue “frappe aérienne avait 
touché un convoi de véhicules du 
Front Polisario transportant des 
armements”.
L’ONU a reçu des 
éclaircissements de sa Mission 

pour l’organisation du référendum 
d’autodétermination au Sahara 
occidental (MINURSO), 
“concernant un certain nombre 
de reportages dans les médias 
marocains suggérant que le 
représentant spécial Alexander 
Ivanko a déclaré qu’une frappe 

aérienne avait touché un convoi 
de véhicules du Front Polisario 
qui transportait des armements”, 
a indiqué le porte-parole adjoint 
du secrétaire général de l’ONU, 
Farhan Haq lors d’un point 
de presse, assurant que “le 
représentant spécial n’a pas dit 
cela”.
“La MINURSO a pu se rendre sur 
les lieux de l’attaque présumée du 
13 avril et a trouvé trois véhicules, 
deux camions et un véhicule léger, 
qui semblaient avoir été touchés 
par des munitions aéroportées”, 

a-t-il ajouté, relevant que la mission 
onusienne “n’a pas pu confirmer 
de manière indépendante s’il 
y avait eu des victimes dans 
l’incident et que cette information 
a été dûment communiquée au 
Conseil de sécurité le 20 avril”.
Les propos tenus par le porte-
parole adjoint du SG de l’ONU 
constituent un nouveau camouflet 
aux médias marocains. 
Jeudi déjà, le porte-parole des 
Nations unies, Stéphane Dujarric 
avait démenti le contenu d’un 
article alléguant que l’Envoyé 

personnel du Secrétaire général de 
l’ONU pour le Sahara occidental, 
Staffan de Mistura, aurait 
“applaudi” en privé la récente 
annonce par l’Espagne concernant 
son revirement dans la question 
sahraouie.
“Je vais réitérer ce que j’ai déjà dit, 
à savoir que toute déclaration sur la 
position de M. De Mistura ou ses 
activités qui n’est pas publiée par 
lui ou mon bureau est trop souvent 
une déformation des faits”, avait 
déclaré Stéphane Dujarric lors de 
son point de presse quotidien.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN), 
représentée par 

les présidents des groupes 
parlementaires, a pris part, 
mardi, à une conférence 
parlementaire virtuelle organisée 
par l’Assemblée populaire 
de la République populaire 
de Chine sur le thème de la 
pratique démocratique au 
sein des instances législatives 

chinoises et africaines, indique un 
communiqué de l’APN.
Dans son intervention sur un 
thème portant sur la manifestation 
de la volonté du peuple dans la 
législation, le chef du groupe 
parlementaire du FLN, Sid 
Ahmed Temamri, a rappelé “les 
orientations de l’Algérie nouvelle 
souhaitée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, un Etat de droit 

reposant sur la consécration 
des libertés fondamentales et 
qui œuvre à asseoir des bases 
solides pour le renforcement 
des fondements démocratiques 
répondant aux exigences de 
l’heure”.
M. Temamri a mis l’accent, en 
outre, sur l’impératif pour le 
Parlement “de promulguer de 
nouvelles législations exprimant 
la volonté du peuple, de maîtriser 

son rôle en tant que médiateur 
et représentant de toutes les 
catégories, de s’acquitter de ses 
mission législatives relevant de ses 
prérogatives initiales, de contrôler 

l’action du Gouvernement et 
d’établir un contact permanent 
avec la société civile”.
Le même responsable a réitéré, 
dans ce sens, “l’attachement 
de l’APN, après l’achèvement 
de l’opération d’édification 
des nouvelles institutions, à 
réaliser les aspirations des 
citoyens, notamment à travers la 
coordination entre le Parlement et 
les assemblées locales élues”.
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APN : 
Séance plénière jeudi 

consacrée aux questions 
orales

Les mesures du Président Tebboune pour l’amélioration
 du niveau de vie du citoyen saluées

Le défunt moudjahid et Général-Major 
à la retraite Ahçène Tafer inhumé 

au cimetière d’El Alia

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) 
tiendra, jeudi, une 

séance plénière consacrée aux 
questions orales destinées à trois 
(3) membres du Gouvernement, 
à savoir le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, le 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, le ministre de l’Habitat, 

de l’Urbanisme et de la ville, 

indique mercredi un communiqué 

de l’APN.

Onze (11) questions sont à 

l’ordre du jour réparties comme 

suit:”l’Enseignement supérieur 

(4 questions), Jeunesse et Sports 

(3) et l’Habitat (4)”,  a précisé le 

communiqué.

Le Bureau du Conseil de 
la Nation a salué, mardi 
dans un communiqué, les 

mesures annoncées récemment 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
améliorer le niveau de vie du 
citoyen et protéger son pouvoir 
d’achat.
Le Bureau du Conseil de la 
nation, présidé par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil, 
“salue les mesures annoncées par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
lors de sa rencontre périodique 
avec les représentants de la 
presse nationale”, précise le 
communiqué, soulignant que “ces 
mesures constituent une feuille de 
route et une nouvelle philosophie 
d’action courageuse et basée sur 
une volonté inébranlable”.
A cet égard, les composantes 
nationales concernées “sont 
appelées à emprunter la voie 
tracée par le Président de la 
République”, ajoute la même 
source, mettant l’accent 
sur l’”impérieuse nécessité 
d’intensifier la coordination 
et la complémentarité 
institutionnelle notamment en 
cette période marquée par une 
bataille économique imposée 
par les mutations que vit le 
monde à plus d’un niveau, une 
situation aggravée par les graves 
implications et répercussions 

induites par la pandémie de la 
Coronavirus, et qui a eu des 
conséquences sur notre pays 
à l’instar des autres pays du 
monde”.
Dans le même sillage, le Bureau 
du Conseil de la nation a rappelé 
les mesures “courageuses prises et 
dont la résultante a été la création 
de milliers de postes d’emploi, la 
relance de centaines de projets 
d’investissement gelés, ainsi 
que les conséquences positives 
de l’introduction de l’allocation 
chômage et ses implications sur 
les bénéficiaires dans un cadre 
paternel entre le Président de la 
République et le peuple, qui est, 

à même de renforcer la confiance 
du peuple en les institutions de 
l’Etat”.
Le Bureau considère ces mesures 
comme étant le “couronnement 
et la concrétisation effective des 
engagements du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, ajoute le 
communiqué.
Il a, en outre, “insisté sur 
l’adhésion totale du Conseil de la 
nation à la démarche initiée par 
le Président Tebboune relative 
à la création d’une commission 
nationale chargée de la révision de 
la subvention des prix de certains 
produits de large consommation, 

dans le but de définir une 
politique conforme aux grandes 
orientations tracées” dans ce 
sens, ce qui est en mesure de 
“conforter la solidarité nationale 
et d’orienter ces subventions vers 
les couches sociales méritantes”.
Par ailleurs, à l’occasion de la 
fête internationale du travail, le 
Bureau du Conseil de la nation 
a tenu à “saluer l’ensemble des 
travailleuses et des travailleurs, 
s’inclinant à cette occasion en 
hommage à leur résignation, 
leur héroïsme et les sacrifices 
consentis depuis l’aube de 
l’indépendance jusqu’à cette 
étape d’édification de l’Algérie 

nouvelle, en passant par les 
batailles de la reconstruction”, 
note la même source.
Il a salué, dans ce cadre, les 
résultantes du dernier Conseil 
des ministres, notamment 
en sa dimension relative à la 
“préservation du caractère social 
de l’Etat, conformément aux 
principes de la proclamation du 
1er Novembre 1954”.
Le Bureau du Conseil a également 
“salué les acquis réalisés et ceux 
en voie de l’être, au profit de 
la classe ouvrière, à la lumière 
des dernières déclarations du 
Président de la République, 
invitant les travailleuses et les 
travailleurs à poursuivre l’effort 
aux fins de conforter les capacités 
de gestion du développement 
durable national et contribuer, 
de ce fait, à la concrétisation des 
réformes dans le but d’insuffler le 
développement économique de la 
nouvelle Algérie”.
Il a enfin appelé la communauté 
nationale en général ainsi que 
les citoyennes et des citoyens, 
et à leur tête la jeunesse en sa 
qualité d’”avenir du pays et son 
cœur battant”, à se mobiliser pour 
“concrétiser ces aspirations et 
leur traduction en réalité palpable 
de manière à permettre à l’Algérie 
d’occuper sa place naturelle 
et méritée dans le concert des 
Nations”.

Le défunt moudjahid 
et Général-Major à la 
retraite Ahçène Tafer a 

été inhumé, mardi au cimetière 
d’El Alia (Alger), en présence 
des membres de sa famille et 
plusieurs de ses compagnons 
ainsi qu’une foule nombreuse de 
citoyens.
Dans une oraison funèbre, le 
chef du cabinet du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Abdelhafid Khellaf a mis 
en avant les hauts faits et les 
qualités du défunt pendant la 

glorieuse guerre de libération et 
au lendemain de l’indépendance à 
travers les postes de responsabilité 
qu’il avait eu à occuper et les 
missions qui lui étaient confiées, 
en témoigne son parcours et sa 
carrière professionnelle “riche 
vouée au développement et 
au renforcement des capacités 
et des structures de l’Armée 
nationale populaire (ANP) ainsi 
qu’à la défense de la patrie et à 
la protection de sa sécurité et de 
sa stabilité”.
Le Général de Corps d’Armée 

Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP avait présenté en 
son nom et au nom de l’ensemble 
des personnels de l’ANP ses 
sincères condoléances et fait 
part de sa profonde compassion 
à la famille et aux proches du 
défunt, priant Allah Le Tout-
Puissant de lui accorder Sa Sainte 
Miséricorde et l’accueillir en Son 
Vaste Paradis, et d’octroyer à 
sa famille et ses proches tout le 
courage et la force en cette dure 
épreuve.
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Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a reçu mardi à Alger 

l’ambassadeur de l’Etat du 
Qatar en Algérie, Abdulaziz Ali 
Naama, avec lequel il a évoqué 
les voies et moyens de renforcer 
la coopération bilatérale dans le 
domaine de la santé, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Les deux parties ont abordé les 
voies et moyens de renforcer la 
coopération bilatérale dans divers 
domaines, notamment en matière 
de prestations sanitaires, et 
convenu de réunir les conditions 
nécessaires au développement 
de la coopération entre les 
deux pays dans la logique de la 
modernisation, et compte tenu 
des potentialités offertes dans 
les deux pays, notamment en ce 
qui concerne les soins difficiles 
et spécialisés”, précise le 
communiqué.
A ce titre, M. Benbouzid a salué 
“la proposition de la partie 
qatarie de concrétiser les projets 

qui peuvent être mis en œuvre 
entre les deux parties, ainsi 
que les efforts visant à établir 
un programme exécutif de la 
coopération sanitaire”.
Les deux parties ont également 
évoqué la situation sanitaire liée 

à la pandémie de Covid-19, en ce 
sens que M. Benbouzid a évoqué 
“la stabilité de la situation sanitaire 
en Algérie et la baisse importante 
du nombre de cas hospitalisés, 
contrairement à certains pays 
où une augmentation alarmante 

du nombre de contaminations 
est enregistrée”, soulignant à 
ce propos “la nécessité de faire 
preuve de vigilance en vue 
d’éviter de nouvelles vagues à 
l’avenir”. 
De son côté, l’ambassadeur de 

l’Etat du Qatar en Algérie a adressé 
ses “salutations fraternelles” 
à l’Algérie, Gouvernement et 
peuple, exprimant “la disposition 
du gouvernement de son pays à 
aller de l’avant pour renforcer 
le partenariat algéro-qatari, 
consistant en plusieurs projets 
devant ouvrir de nouvelles 
perspectives pour la coopération 
et l’investissement”.
Enfin, les deux parties ont 
affirmé “la constance des 
relations bilatérales unissant 
les deux pays frères, ainsi que 
la nécessité d’œuvrer pour leur 
renforcement”, exprimant “la 
disponibilité des Gouvernements 
de deux pays à aller de l’avant 
dans la conjugaison des efforts 
et l’échange d’expériences, afin 
de promouvoir la coopération 
mutuelle et le partenariat algéro-
qatari, notamment dans le secteur 
de la santé, et ce au mieux des 
intérêts des deux peuples frères”.

La chambre pénale de la 
Cour de Boumerdès a 
prononcé, mercredi, “la 

nullité des procédures de poursuite 
judiciaire” contre l’ancien 
directeur général de la Sûreté 
nationale, Abdelghani Hamel et 
son fils Chafik dans l’affaire de 
détournement de foncier agricole 
et trafic d’influence.
Les anciens walis de Tipaza 
Kadi Abdelkader et Moussa 
Ghelaï ont vu leur peine réduite 
à trois ans de prison ferme pour 
chacun d’eux. L’ancien wali 
de la même wilaya, Mustapha 
Layadi a bénéficié des procédures 
d’extinction de l’action publique 
pour prescription.
Les autres coaccusés dans 
cette affaire ayant bénéficié 
de la nullité des procédures de 
poursuite sont: l’ancien chef de 
Sûreté de Tipaza, Salim Djai Djai, 
l’ancien ministre des Fiances 
Hadji Baba Ali, l’ancien directeur 

des domaines de Tipaza, Ali 
Bouamrirane, l’ancien directeur 
de l’industrie et des mines de 
Tipaza, Hadou Abderrezak, 
l’ancien conservateur foncier de 
Koléa, Mohamed Bouamama, 
l’investisseur privé Zerad 
Abdelhakim et l’ancien directeur 
général du Domaine national, 
Djamel Kheznadji.

Le Procureur général près la 
Cour de Boumerdès avait requis 
le durcissement de la peine pour 
tous les accusés poursuivis dans 
cette affaire.
Il a requis à l’endroit de l’accusé 
Djamel Kheznadji, acquitté en 
première instance, une peine de 
cinq (05) ans de prison ferme.
Les accusés dans cette affaire 

sont poursuivis pour plusieurs 
chefs d’accusation, notamment 
“détournement de foncier 
agricole”, “dilapidation de 
deniers publics”, “abus de 
fonction”, “trafic d’influence”, 
et “bénéfice du pouvoir et de 
l’influence des agents de l’Etat 
à l’effet d’augmenter les prix et 
modifier la qualité des matériaux, 
des services et des délais de 
livraison”.
Le tribunal de première instance 
de Boumerdes avait rendu le 4 
juin 2020 son verdict dans cette 
affaire, en condamnant l’ancien 
DGSN, Abdelghani Hamel et 
l’ancien wali de Tipasa Moussa 
Ghelaï à douze ans (12 ans) de 
prison ferme.
Il a également confirmé la peine 
de 10 ans de prison ferme contre 
chacun des ex-walis de Tipasa, 
Kadi Abdelkader et Layadi 
Mustapha, ainsi que la peine 
de trois (3) ans de prison ferme 

contre Chafik Hamel (fils de 
l’ancien DGSN) et Salim Djai 
Djai, ex-chef de la sûreté de 
wilaya de Tipasa.
La même juridiction a condamné, 
dans la même affaire, à 4 ans 
de prison avec sursis l’ancien 
ministre des Finances, Hadji Baba 
Ammi, et à 5 ans de prison ferme 
l’ancien directeur des domaines 
de Tipasa, Ali Bouamrane.
Une peine de deux (2) ans de 
prison ferme a été prononcée 
contre l’ancien directeur de 
l’Industrie et des mines de Tipasa, 
Haddou Abderrezak, et l’ancien 
Conservateur foncier de Koléa, 
Mohamed Bouamama.
Le même tribunal a condamné 
l’investisseur privé Zerad 
Abdelhakim à une année de prison 
ferme et prononcé l’acquittement 
de l’ancien directeur général du 
Domaine national, Kheznadji 
Djamel.

Les journées du 1er 
et 2 chaoual 1443 
seront chômées et 

payées pour l’ensemble des 
personnels des institutions et 
administrations publiques, 
des établissements et 
offices publics et privés, 
ainsi que les personnels 
des entreprises publiques 
et privées, tous secteurs 
et statuts juridiques 

confondus, y compris les 
personnels payés à l’heure 
ou à la journée, indique 
mercredi un communiqué 
conjoint du ministère du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, et de 
la Direction générale de la 
Fonction publique et de la 
Réforme administrative.
“Toutefois, les institutions 
administratives, 

établissements, offices 
et entreprises précités 
sont tenus de prendre les 
mesures nécessaires pour 
assurer la continuité des 
services organisés en mode 
de travail posté”, précise le 
communiqué.
Cette disposition intervient 
conformément à la loi du 
26 juillet 1963 fixant la liste 
des fêtes légales.

Algérie-Qatar :
 Renforcer la coopération bilatérale dans le domaine de la santé

Détournement de foncier agricole : 
Nullité des procédures de poursuite contre Hamel



Jeudi 28 Avril 2022

National 05SeybouSe Times

InvestIssement:

589 projets entrent en exploitation effective 
après la levée des obstacles

Un total de 589 projets 
d’investissement 
ayant bénéficié d’une 

levée d’obstacles sont entrés 
en exploitation effective, 
ce qui a permis la création 
de 33.794 postes d’emploi, 
selon un bilan du ministère de 
l’Industrie.
Le bilan, dont l’APS a obtenu 
une copie, fait ressortir que 
le nombre de projets qui sont 
effectivement entrés en phase 
d’exploitation représente près 
de 70% des projets libérés 
par le comité national et les 
comités de wilayas chargés 
du suivi et de la levée des 
obstacles, soit 854 projets 
d’investissement jusqu’au 24 
avril en cours, des projets qui 
devront permettre la création 
de plus de 51.000 emplois.
Le Comité national et ces 
comités de wilayas visent, 
globalement, à lever les 
obstacles sur 915 projets 
d’investissement achevés, 
mais toujours pas en phase 
d’exploitation pour des 
raisons d’ordre administratif.
Après la mise en exploitation 
de tous ces projets en 
suspens, dont la valeur totale 
d’investissement est estimée à 
538 milliards et 193 millions 
de DA, 52.187 emplois seront 
créés, selon la même source.
Ces investissements consistent 
en des projets des Petites 
entreprises (10 à 49 emplois) 
à raison de 60%, contre 29% 
pour les projets des moyennes 
entreprises (50 à 250 
emplois), de 7% pour les très 
petites entreprises (TPE) (1 à 
9 emplois) et de 5 % pour les 
grandes entreprises (GE) (plus 
de 250 emplois).
Par secteurs d’activité, le bilan 
fait état de 198 projets liés aux 
industries agroalimentaires, 
soit 22% du total des projets.
Le secteur de la Chimie-
caoutchouc-plastique compte 
149 projets, soit 16 % du total 
des projets concernés par la 
levée des obstacles, suivi par 
les Industries sidérurgiques, 
métalliques, mécaniques, 
électriques et électroniques 
(141 projets), les services 
(122 projets), les Matériaux 
de construction-Céramique-
Verre (108 projets), le tourisme 
(75 projets) et les industries 
du Bois-Liège-Papier (48 
projets), les industries 
pharmaceutiques (38 projets), 
les industries textiles (14 
projets), l’Agriculture-Pêche-

Sylviculture (11 projets), la 
Santé (9 projets) et l’Energie 
(deux projets).
Des obstacles ont été levés sur 
tous les projets en suspens au 
niveau de 26 wilayas, dont le 
taux oscille entre 80 et 98 % 
dans 11 wilayas, 50 et 80 % 
dans 11 autres et moins de 50 
% dans les wilayas restantes.
Concernant les mécanismes 
pour la levée des obstacles, 
le ministère de l’Industrie a 
souligné l’existence d’une 
“complémentarité et d’une 
coordination parfaites” entre 
le comité national, les comités 
de wilayas et le médiateur de 
la République.
Ces projets sont traités en 
premier lieu au niveau local 
par un comité de wilaya, 
présidé par le wali et composé 
des secteurs de l’Industrie, de 
l’Intérieur, de l’Agriculture, 
de l’Habitat, de l’Energie, des 
Finances, des Ressources en 
eau, de l’Environnement et du 
Tourisme.
Ledit comité étudie les 
causes ayant conduit à cette 
obstruction, en examinant 
chaque projet au cas par cas 
et les moyens de levée des 
obstacles selon sa nature, 
pour ensuite octroyer des 
autorisations exceptionnelles 
d’exploitation pour des projets 
qui peuvent être libérés au 
niveau local.
Ces projets entrent donc 
immédiatement en phase 
d’exploitation, mais avec un 
délai accordé à l’investisseur 

pour se conformer aux lois et 
règlementations en vigueur, 
notamment en ce qui concerne 
les contrats de construction, 
les certificats de conformité et 
autres.
Lorsque les comités de 
wilayas ne parviennent pas à 
lever les obstacles sur certains 
projets (cela outrepassant leurs 
prérogatives), les dossiers 
des projets sont transférés 
au comité national pour être 
étudiés au niveau central.
Présidé par le ministre de 
l’Industrie, le Comité national 
de levée des obstacles sur les 
projets en suspens est composé 
des secrétaires généraux des 
ministères de l’Industrie, de 
l’Intérieur, de l’Agriculture, 
de l’Habitat, de l’Energie, des 
Finances, des Ressources en 
eau, de l’Environnement et du 
Tourisme.
Les résultats des réunions 
périodiques du Comité sont 
consignés dans des rapports 
mensuels qui sont soumis 
au Premier ministre, tout en 
donnant des instructions à 
l’effet de leur prise en charge 
par les secteurs concernés.
Les raisons entravant l’entrée 
en exploitation de ces projets 
sont liées principalement aux 
autorisations relatives aux 
actes d’urbanisme, notamment 
le permis de construire et 
le certificat de conformité, 
aux autorisations relatives à 
l’exploitation et aux décisions 
accordées par les services 
concernés et aux travaux 

relatifs aux routes.
Il s’agit aussi des VRD et 
réseaux d’assainissement, aux 
demandes de changement de 
l’activité et du partenaire dans 
le projet d’investissement, 
au foncier industriel et 
aux obstacles relatifs aux 
aspects techniques du projet 
(autorisation d’entrée des 
techniciens étrangers en 
Algérie et les matières 
premières).
Ajoutés à cela, des projets qui 
sont restés en suspens du fait 
de difficultés financières ou 
étant en justice, ou en raison de 
l’exploitation illégale de terres 
agricoles ou du fait de raisons 
propres à l’investisseur.
Concernant les projets en 
suspens se trouvant en justice, 
le Comité national estime 
qu’ils ne relèvent pas de ses 
compétences.
Cependant pour les projets qui 
continuent à être concrétisés 
en dépit des poursuites 
judiciaires, l’examen de ces 
dossiers doit se faire par 
les comités de wilaya, en 
vue de prendre les mesures 
conservatoires indispensables 
avant qu’ils n’atteignent une 
étape avancée de réalisation.
746 projets en suspens en 
cours de réalisation
Par ailleurs, le ministère 
de l’Industrie a entamé le 
recensement des projets 
d’investissement en suspens 
“qui sont en cours de 
réalisation”, en vue d’en lever 
les obstacles, de même que 

pour les projets en suspens 
achevés (dont le nombre est 
de 915 projets).
A ce jour, 746 projets en 
suspens en cours de réalisation 
et devant assurer 48.206 
autres postes d’emploi, ont été 
enregistrés.
Au regard de l’écart entre les 
taux de réalisation des projets 
et les raisons de leur retard, 
le Comité national œuvre à 
la détermination des voies 
appropriées, en vue de les 
prendre en charge dans les plus 
brefs délais, selon le ministère 
de l’Industrie qui a affirmé 
que l’examen de ces dossiers 
se fait “au cas par cas”, après 
que les walis aient fourni des 
fiches techniques détaillées 
sur la situation de ces projets, 
avec toutes les clarifications 
sur les raisons de leur arrêt et 
leur impact économique. 
Généralement, les entraves 
les plus importantes 
qui se dressent face aux 
investissements en suspens 
en cours de réalisation, 
sont les actes d’urbanisme, 
les décisions d’octroi de 
concessions, le raccordement 
aux différents réseaux 
(gaz, eau, électricité...), le 
changement de dénomination 
sociale, le financement 
bancaire, l’aménagement des 
zones industrielles, les zones 
d’activité, l’exploitation 
illégale des terres agricoles, 
ainsi que les poursuites 
judiciaires.



Jeudi 28 Avril 2022

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA/ SECURITE

La criminalité en nette régression 
en ce mois sacré de Ramadhan

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

 Examen de situation de 
25 personnes et arrestation 
de plusieurs individus pour 

divers délits

ANNABA / SOLIDARITÉ

L’APC en collaboration avec la 
DAS, la sûreté et la protection 

civile au chevet des SDF

ANNABA 
DISPOSITIF SÉCURITAIRE POUR L'AÏD EL-FITR

Le Groupement territorial de la 
gendarmerie nationale arrête 

une série de mesures

Comparativement aux années 
précédentes, il est relevé une 
nette régression des délits et des 

accidents de la circulation, et ce, grâce 
au renforcement du dispositif sécuritaire 
et aux journées de sensibilisation lancées 
par les autorités de la sûreté de wilaya. En 
effet, trente jours de ce mois de Ramadhan 
2022, ont été marqués par un net recul 
de la criminalité. De moins en moins de 
victimes admis aux hôpitaux, tel est le 
constat des urgentistes. En effet, aucun 
crime de sang n’a été enregistré en ce mois 
sacré, encore moins les actes criminels 
perpétrés, notamment par la délinquance 
juvénile. C’est dire que la wilaya d’Annaba 
considérée autrefois comme ville à haut 
risque, est aujourd’hui, la ville la plus sûre 
de l’est du pays. Outre l’absence de crime 
de sang, comparativement à d’autres 
wilayas, elle est en voie de redevenir 
le havre de paix d’antan où il fait bon 
vivre. En témoigne le déploiement des 
éléments de police sur tout le territoire 
de la wilaya d’Annaba, en son chef-
lieu notamment. Si les comportements 
ont bien changé, les «saha ftourkoum» 
souvent échangés, les mosquées emplies, 

la bonne ambiance et l’animation 
culturelle présentes ! C’est bien grâce à 
un accompagnement sécuritaire efficace. 
La sûreté de wilaya d’Annaba a dans ce 
sens adopté la politique de proximité et 
non de répression. Cette façon de faire a 
instauré un sentiment de confiance et de 
petits soins, auquel recourent les éléments 
de sécurité de cette institution d’Etat. 
Cette approche sécuritaire qui est en fait 
un travail de longue haleine, semble avoir 
donné les résultats escomptés.

Les éléments de la sureté 
de la daïra d’El Bouni 
en collaboration d’autres 

corps policiers ont entamé  le 
25avril passé, une vaste opération 
‘’Coup de poing’’, qui a touché 
tout le  secteur urbain de la daïra 
d’El Bouni. Cette opération s’est 
traduite par l’arrestation de 05 
personnes impliquées dans des 
vols, 25 autres personnes conduites 
au siège de la sureté pour examen 
de leur situation judiciaire et 
vérifier qu’elles n’étaient pas 
répertoriées ou impliquées dans 

des affaires criminelles également 
03 personnes activement 
recherchées ont été arrêtées. Elles 
sont impliquées dans des affaires 
d’agression, de vol, constitution 
de bande de malfaiteurs. 
Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur 
de la république, et placé en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition.

Dans le cadre de la concrétisation 
du programme de solidarité  par 
l’APC, à savoir assister et aider 

au maximum les sans-abris, les membres 
de  l’APC  d’Annaba  ont mené au cours de 
la nuit de  mardi  à mercredi passée   une 
opération   de prise en charge des SDF  en 
collaboration avec la DAS et la Protection 

civile et la Sûreté de wilaya, apprend-on 
de source proche. Selon cette dernière, le 
groupe  a sillonné les quatre coins de la 
commune d’Annaba  à la recherche des 
sans-abris  pour les prendre en charge. Notre 
source souligne qu’il est dans les intentions 
de l’APC de renouveler cette opération. A 
noter que ce geste a été très apprécié par les 
citoyens de la ville d’Annaba.

Un dispositif sécuritaire spécial a été 
mis en élaboré à l'occasion des deux 
jours de  la fête de l’Aïd el fitr  à 

travers l’ensemble du territoire de la wilaya 
d’Annaba pour veiller à la sécurité et à la 
quiétude publique du citoyen, indique hier  
notre source  du groupement territorial de la 
GN d’Annaba.
"Le commandement du groupement territorial 
de la gendarmerie nationale d’Annaba  
mettra en place, durant les jours de l’Aïd-el-
fitr, des formations sécuritaires appropriées 
à travers le territoire  par  le renforcement 

des patrouilles de contrôle. Ainsi, tous 
les moyens humains et matériels seront 
mobilisés afin de permettre aux citoyens 
de passer cette fête  dans des circonstances 
convenables, notamment sur les axes 
routiers et au niveau des agglomérations  qui 
connaissent un flux important de véhicules. 
En cette circonstance, le groupement 
territorial de la GN de la wilaya d'Annaba  
appelle les usagers de la route "à faire preuve 
de vigilance et à respecter le code de la route 
", rappelant le numéro vert 10-55 mis à la 
disposition des citoyens 24h/24h, outre le 
site électronique www.tariki.dz.

Imen.B

Sara.Y

 Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Société 
Erosion du pouvoir d’achat …Les prix en hausse contestés

Annaba / Insalubrité 
Le marché couvert dit ‘’Francis’’ 
dans un état de saleté écœurante

ANNABA / Aid El Fitr
Rush sur les banques et les bureaux 
de postes à deux jours de l’Aïd El Fitr

Les différentes marques de 
prêt-à-porter, leaders de 
l’habillement femmes, 

hommes et enfants offrent  du 
coup aux consommateurs une 
alternative aux produits “chinois ” 
qui inondent le marché.  En quête 
de la bonne qualité ou simplement 
pour la frime, de nouveaux modes 
de consommation se sont installés 
chez les Annabi avec l’ouverture 
du marché. Dans les magasins  
et dans les supers marchés, les 
affaires vont bon train surtout 
celles de l’habillement .En termes 
de budget familial pour, la facture 
est certes lourde pour les familles. 
Côté qualité, les enfants  sont 
bien mal vêtus, ces derniers  y 
étant peut-être plus exposés que 
les autres tranches d’âge, ceux-ci 
étant conditionnés par les modes 
et la brillance des vêtements 
offerts. Très peu de vêtements 
offerts en textile naturel, laine, 
coton ou lin et en raison de la 
nécessité pour les fabricants d’un 

abaissement des coûts et donc des 
prix à l’offre, on trouve beaucoup 
de mélanges avec des tissus 
synthétiques dans des proportions 
excessives dans les mélanges 
.De plus en plus de parents, 
instruits ou informés, lisent 

attentivement les étiquettes des 
vêtements et se perdent parfois 
dans les pourcentages et les 
langues différents dans lesquels 
sont rédigées des indications 
trop sommaires. Même  les prix 
affichés sont généralement trop 

élevés, la majorité des Annabi  
ne peut s’empêcher de profiter 
de cette qualité garantie qui a 
nous tant fait défaut. Les jeunes 
dépensent sans aucune restriction, 
et ce n’est pas un fait nouveau. Il 
se trouve qu’aujourd’hui, ils ont 

plus de choix avec l’installation 
des différentes marques comme 
Celio, Zara  etc... Ce qui les 
pousse à être de plus en plus 
exigeants, la concurrence entre 
les différentes marques leur 
assure un plus d’accessibilité. 
D’aucun ne peut nier l’intérêt 
prononcé par  les Annabi pour 
la mode et les grandes marques, 
et ce quel que soit leur niveau de 
vie. Et pour s’en rendre compte, il 
suffit de jeter un coup d’œil  sur 
les passants qui, en dépit de leur 
amère situation, affichent un look 
bien soigné. Comment y arrivent-
ils ? Cela est une autre question 
! On y trouve un peu de tout, de 
luxe bien sûr, meubles, grandes 
marques d’électroménager, alors 
que tous les indices font état de 
la baisse du pouvoir d’achat, les 
augmentations salariales étant 
accompagnées d’augmentation 
de l’électricité, du gaz, de 
l’eau et autres produits de large 
consommation, les modes de 
consommation des Algériens ont 
plutôt tendance à évoluer.

Très crasseux,  le marché couvert 
ou «  Francis »  d’Annaba, des 
ordures et des déchets produisent 

un décor désolant, menaçant, ainsi, 
l’environnement. Pourtant, un projet de 
réhabilitation avait été prévu ces derniers 
temps. Un véritable bourbier où il est très 
difficile de passer d’un stand  à l’autre. 
il se trouve dans un état d’insalubrité 
alarmant. L’état de ce marché a connu 
une dégradation remarquable notamment 
en matière d’hygiène, ce qui oblige 
quelques citoyens à faire leurs emplettes 
dans les supérettes ou les épiceries. Les 
commerçants, comme les clients, se 
plaignent de cette dégradation des lieux. 
En été la souffrance n’est pas moindre avec 
la poussière et les odeurs nauséabondes. 

Les ordures sont jetées partout. Un état 
des lieux un peu trop négligé et qui peut 
être source de danger, aussi bien pour les 
commerçants eux-mêmes que pour les 
consommateurs.  Plusieurs marchands 
ne respectent pas les règles de l’hygiène. 
Tout se vend en outre dans une anarchie 
totale. Les ordures et des produits infects 
ne sont pas jetés dans des poubelles, ce qui 
ne facilite pas aux services d’hygiène de la 
daïra leur ramassage, mais déposés dans 
une décharge sauvage.  La réhabilitation 
de ce marché est vraiment souhaitable afin 
d’améliorer les conditions de travail et 
d’hygiène dans l’enceinte et aux abords de 
cette  structure commerciale. Les autorités 
locales devraient réagir car ce problème 
nous menace la santé des commerçants et 
des clients.

Les bureaux de poste et les banques 
de la wilaya ont été pris d’assaut, 
hier, par une foule impressionnante 

dès l’ouverture des guichets. Le spectacle 
est identique partout à travers toute la ville, 
foule compacte, des files interminables, et 
quand il n’y a pas une bonne organisation 
c’est carrément la débandade. A quelque 
jour de l’Aïd El Fitr, les banques et les 
postes  ont observé une forte affluence des 
usagers venus retirer leurs virements et 
économies, à l’effet de parer aux dépenses 
et autres nécessités de cette fête. Hier, 
il y avait, en effet, foule au niveau des 
postes, où c’était l’affluence des grands 
jours caractérisés par de longues chaînes 
avec des de temps en temps quelques 
altercations entre les impatients et où 
retirer son argent est synonyme souvent de 

parcours du combattant pour les titulaires 
de CCP et de comptes bancaires. Une 
foule de salariés était présente dès les 
premières heures de la journée, devant les 
distributeurs automatiques et les guichets, 
notamment au niveau de la recette 
principale, au centre-ville. «Nous avons 
besoin d’argent pour les dépenses de l’Aïd 
El Fitr   coïncidant avec le virement des 
salaires mensuels et les retraites; c’est 
pour cela que nous sommes ici depuis les 
aurores», ont déclaré quelques citoyens.
Les agents travaillent sans relâche pour 
satisfaire la demande des clients, mais 
ce n’est pas du tout évident de contenter 
tout le monde. Heureusement qu’il y a 
cette autre alternative que représente le 
retrait automatique d’argent à travers les  
guichets de distributeurs automatiques de 
billets de banque (DAB), bien sûr lorsque 
la connexion ne fait pas des siennes.

Sihem.F

Sara.Y

I.B



Le 64ème anniversaire de 
la grande bataille de Souk 
Ahras a été commémoré, 

mardi passé à la maison de culture 
“Tahar Ouatar”, une occasion pour 
mettre en exergue les sacrifices 
des aïeux pour le recouvrement 
de la liberté, et ce en présence 
du représentant du ministère des 
Moudjahidines et des Ayants-
droit, des autorités locales civiles 
et militaires, de moudjahidine et 
d’enfants de chouhada ainsi que 
des représentants de la société 
civile.
Le ministre des Moudjahdine et 
des Ayants-droit, Laid Rebigua 
a affirmé dans un message lu en 
son nom par l’inspecteur général 
de la tutelle, Omar Ben Saadallah, 

que la grande bataille de Souk 
Ahras “a contribué à la mise en 
place d’une stratégie permettant 
la réorganisation des opérations 
de franchissement des éléments 
de l’Armée de libération nationale 
(ALN)”.
“Le déclenchement de la bataille 
de Souk Ahras a eu lieu le 26 
avril 1958 après que les forces 
du colonialisme ont repéré les 
unités de l’ALN qui s’apprêtaient 
à franchir les lignes Challe 
et Morice, d’où cette bataille 
décisive qui a duré 8 jours et 
pour laquelle l’ennemi a mobilisé 
un arsenal militaire énorme”, a 
rappelé le ministre qui a ajouté 
que “toutes ces forces ont essuyé 
un échec cuisant de la part des 

braves moudjahidine de l’ALN”.
Le ministre a ajouté que la 
commémoration de cette épopée 
s’inscrit dans le cadre du “rôle 
pionnier du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit dans la perpétuation et la 
publication des exploits de la 
guerre de libération, comme 
principal jalon pour la construction 
del’identité  nationale”.
Il a rappelé que “le devoir de la 

génération d’aujourd’hui, qui a 
toujours manifesté sa conscience 
nationale, est de garder un lien 
constant avec sa mémoire et 
d’évoquer l’ampleur des sacrifices 
que les aïeuls ont consentis pour 
restaurer la liberté, afin qu’elle 
soit un motif pour hisser l’Algérie 
au rang du progrès et relever les 
défis du développement”.
L’inspecteur général du ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit a commencé sa visite en se 
rendant au cimetière des martyrs 
de la commune de Souk-Ahras, 
où l’hymne national a été écouté, 
une gerbe a été déposée et la 
Fatiha a été lue, à la mémoire des 
chouhada, avant de superviser la 
mise en service du réseau de gaz 

naturel au profit de 350 foyers 
dans les mechta d’El Djalil et 
Aïn Tamatmat  dans la commune 
de Zaarouria, et donner le coup 
d’envoi du début des travaux 
pour la réalisation d’une voie 
entre la mechta  d’Oued Chouk 
et l’agglomération “Chabbi 
Moussa” sur une distance de 1,4 
km pour désenclaver la région.
Le même responsable a également 
visité un atelier pour la réalisation 
d’un Centre de repos pour les 
moudjahidine dans la commune 
de Souk Ahras et la distribution 
de 633 décisions pour  bénéficier 
de parcelles de terrains dans la 
commune de Bir Bouhouche et de 
77 logements de type LPA dans la 
commune de Souk Ahras.
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SOUK AHRAS
Guerre de libération nationale Commémoration du 64ème 

anniversaire de la grande bataille de Souk Ahras

Comme à chaque ramadhan 
des cérémonies de 
circoncisions au profit des 

enfants issus de parents démunis 
sont organisées un peu partout à 
travers le territoire de la wilaya 
d’Annaba.  Le croissant rouge de 
la comité d’Annaba a organisé 
une opération de circoncision 

collective de près de 17 enfants 
nécessiteux au niveau de l’hôpital 
El Besbes de la wilaya d’El 
Tarf en distribuant des cadeaux 
et autres présents aux enfants 
concernés. Cette opération de 
circoncision s’est déroulée 
dans de bonnes conditions et 
toutes les dispositions d’hygiène 
et sanitaires utiles avaient 

été observées dans ce sens. 
Ces circoncisions collectives 
semblent être mieux organisées 
et mieux contrôlées avec des 
analyses médicales obligatoires 
effectuées  avant l’opération 
pour éviter des accidents et 
des complications. En plus des 
parents et de leurs proches, des 
centaines de personnes venues en 

groupe ou en famille ont assisté 
à cette action de solidarité qui 
a rendu le sourire aux enfants. 
Une opération  de solidarité qui 
a pour but d’aider les familles 
à faibles  revenus à faire face 
au frais inhérents à ce genre 
d’intervention chirurgicale. Pour 
rappel, la circoncision est une 
pratique religieuse prescrite à 

travers la sunna de notre prophète 
Mohamed (QSSL). D’autres 
actions similaires auront lieu 
surtout en ce début de deuxième 
quinzaine et à l’approche de 
« Leilat Al Qadr » ainsi que de 
l’Aïd El fitr.

ANNABA / CROISANT ROUGE
Circoncision collective au profit de 17 enfants 

issus de parents pauvres
Sara.Y

Les habitants de la cité 
des 500 logements d’El 
Bouni,  se voient exposés 

à de nombreuses contraintes et 

désagréments, dus au défaut, 

sinon au faible  éclairage public 

qui perdure depuis quelques 

semaines. Les  cités sont souvent 
plongées dans l’obscurité, 
ce qui  qui rend difficile les 
déplacements des familles 
durant la nuit de crainte de se 
faire agresser et des risques 
d’agressions  et des vols. Les 
habitants de cette cité  n’ont pas 
manqué d’exprimer à maintes 

reprises leur crainte, mais 
malgré les promesses données 
pour la rénovation des poteaux 
d’éclairage au niveau de l’entrée 
de leur quartier, sont restées 
lettre morte.  Il est à signaler que 
cette situation arrange bien les 
malfrats et les rodeurs de nuit 
qui agissent à leur guise et en 

toute impunité, l’obscurité étant 
une couverture de leurs méfaits, 
sans en être repérés ou identifiés. 
Les citoyens sollicitent une 
intervention urgente des autorités 
locales à l’effet  de trouver une 
solution à leurs préoccupations, 
particulièrement en matière de 
sécurité publique. 

ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC
Les habitants de plusieurs cités d’El Bouni réclament 

l’amélioration  du réseau d’éclairage public
Imen B

Des lunettes médicales et 
des appareils auditifs 
ont été distribués mardi 

à Alger au profit des élèves des 
trois cycles des établissements 
scolaires de la wilaya d’Alger.
La cérémonie de distribution a été 
supervisée par le wali d’Alger, 
Ahmed Mabed, en présence du 
ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed et de celui 
de la Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, ainsi que du 
Secrétaire général du ministère 
de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la 

femme.
A cette occasion, le wali d’Alger 
a indiqué que cette initiative de 
solidarité, organisée à l’occasion 
du mois sacré de Ramadhan, “a 
été financée par le budget de la 
wilaya en vue de l’acquisition 
de 3.135 lunettes médicales et de 
180 appareils auditifs”, dans le 
but “d’améliorer les conditions de 
scolarisation de ces élèves et de 
leur donner les mêmes droits que 
le reste de leurs pairs”.
Il a en outre salué “l’intérêt 
particulier qu’accorde l’Etat 
algérien à l’éducation (...), ainsi 

que les efforts consentis par les 
hautes autorités du pays, à leur 
tête le président de la République, 
à l’effet d’améliorer le système 
d’éducation et de hisser le niveau 
de l’enseignement (.. .), en sus de 
la prise en charge par l’Etat de 

tous les aspects de la santé des 
élèves...”.
Et de préciser, par ailleurs, que 
“le nombre total d’élèves des 
trois cycles, dans la wilaya 
d’Alger, devrait dépasser, lors 
de la prochaine rentrée scolaire 
(2022/2023), 824.000 (..) qui 
seront pris en charge au niveau 
de 1.070 écoles primaires, 383 
moyennes et 167 secondaires”.
De son côté, le ministre de 
l’Education nationale s’est 
félicité de cet élan de solidarité, 
le considérant comme une preuve 
de “l’intérêt de l’Etat algérien 

pour l’école et tous ses aspects 
pédagogique ou éducatif ou au 
niveau de la prise en charge 
sociale et sanitaire”.
Pour sa part, le ministre de la 
Santé a également apprécié cette 
initiative qui, estime-t-il, s’inscrit 
dans le cadre des “instructions 
du président de la République, 
relatives à la nécessité de prendre 
en charge la santé des élèves et 
de leur fournir des conditions de 
confort aux niveaux pédagogique, 
scolaire et psychologique”.

ALGER
Distribution des lunettes médicales et des appareils 

auditifs au profit des élèves d’établissements scolaires



Le débat sur la migration légale vers l’UE rouvert par Bruxelles

Guerre au Yémen 
L’Arabie saoudite veut profiter de la trêve en cours 

pour se désengager du conflit

La Commission 
européenne présente 
une directive destinée 

à pallier le manque de main-
d’œuvre dans de nombreux 
secteurs, comme la santé, 
selon le monde fr.
La Commission européenne 
présente, mercredi 27 avril, 
un projet de directive visant 
à faciliter l’arrivée « de 
compétences et de talents » en 
Europe. En clair, favoriser une 
migration légale de travailleurs 
et de jeunes pour répondre au 
défi démographique et pallier 
le manque de main-d’œuvre 
dans des secteurs comme 
la santé, la technologie, la 
construction ou le transport. 
Le projet évoque aussi la 
création d’un « pôle de talents 
» qui permettrait, dès l’été, aux 
réfugiés ukrainiens, puis aux 
ressortissants d’autres Etats 
tiers, de faire connaître leurs 
diplômes et leur expérience 
afin d’intégrer plus facilement 
le marché de l’emploi.
La Commission choisit de 
relancer le vieux débat sur 
la migration dite « de travail 
» dans un contexte plus 
favorable que celui de la crise 
de 2015-2016, qui avait opposé 

les pays favorables à l’accueil 
de demandeurs d’asile à ceux 
qui y étaient résolument 
hostiles. La guerre en Ukraine 
a radicalement changé la 
donne, et les questions de 
l’accueil et de la migration ne 
sont, désormais, plus taboues 
pour la plupart des capitales. 
L’exécutif européen voulait 
aussi attendre le résultat de la 
présidentielle française pour 
ne pas courir le risque d’une 
instrumentalisation de ces 
questions par l’extrême droite. 
Enfin, le constat, fermement 

appuyé par les fédérations 
patronales, que plusieurs Etats 
membres souffrent d’une 
pénurie de main-d’œuvre 
pouvant entraver les politiques 
de relance a constitué une 
autre incitation pour l’exécutif 
européen.
La Commission, qui affirme 
vouloir présenter « un plan 
ambitieux et durable », 
précise toutefois qu’aucun 
pays membre ne sera forcé de 
l’appliquer. Pas question d’un 
nouveau « suicide politique 
», indique un diplomate en 

faisant référence au projet de 
quotas obligatoires de réfugiés 
à accueillir qu’avait évoqué 
le collège, dirigé à l’époque 
par Jean-Claude Juncker. Il 
avait entraîné une grave crise 
et créé une césure entre les 
Etats fondateurs et les pays 
d’Europe centrale et orientale. 
Il s’agit bien, cette fois, de 
respecter la compétence des 
Etats membres, souligne 
la Commission. « Chacun 
décidera et l’Union soutiendra 
les Etats, sur le plan pratique 
et opérationnel, à affronter les 

défis de la démographie et de 
la migration », insiste-t-on à 
Bruxelles. En 2021, c’est le 
Parlement qui l’avait invitée 
à proposer des mesures visant 
à harmoniser les conditions 
d’accueil, à simplifier les 
procédures et à lutter contre le 
travail clandestin.
Rééquilibrage
Il reste à convaincre les pays 
tiers que le « partenariat » 
évoqué recoupe bien leurs 
intérêts. Reprenant un de ses 
vieux slogans, la Commission 
assure qu’elle vise non pas 
à un « brain drain » – un « 
exode des cerveaux » – mais 
à un « brain gain » – une « 
croissance des cerveaux ». 
Qu’il ne s’agit donc pas de 
priver les pays concernés 
de leurs meilleurs éléments, 
les plus formés, mais, au 
contraire, de leur permettre de 
se former davantage et d’être, 
à terme, utiles à leur pays. En 
lui apportant des devises, mais 
aussi une expérience et une 
formation supplémentaires. 
L’initiative sera d’ailleurs 
replacée, promet Bruxelles, 
dans le cadre de l’aide au 
développement.

Le prince héritier Mohammed 
Ben Salman cherche à fédérer un 
front anti-houthiste crédible qui 

lui permette de réduire son empreinte 
sur le terrain, d’autant que la guerre 
nuit gravement à son image dans les 
opinions publiques occidentales, selon 
le monde fr.
Trois semaines après son entrée en 
vigueur, le 2 avril, la trêve au Yémen 
tient cahin-caha. Bien que la rébellion 
houthiste, soutenue par l’Iran et en 
guerre contre le gouvernement reconnu 
par la communauté internationale, ait 
refusé de participer aux pourparlers 
interyéménites qui se sont déroulés 
en Arabie saoudite en mars et début 
avril, le cessez-le-feu est globalement 
respecté. Les houthistes, guerriers 
issus du nord du Yémen, membres de 
la minorité zaïdite, une branche de 
l’islam chiite, considèrent le royaume 
saoudien comme un « territoire ennemi 
» depuis son entrée en guerre contre 
eux, en 2015.
Simple répit ou amorce d’un apaisement 
de plus longue durée, cette période est, 
en tout cas, mise à profit par l’Arabie 
saoudite pour tenter de recalibrer son 
intervention militaire – ou, du moins, 

en donner l’impression. En manque 
d’options face à la résilience des 
houthistes, consciente que ce conflit 
nuit gravement à son image dans les 
opinions publiques occidentales, la 
couronne saoudienne, dont l’homme 
fort est le prince héritier Mohammed 
Ben Salman, entend réduire son 
empreinte au Yémen.
« Ils disent avoir tout essayé avec 
les houthistes, confie un observateur 
yéménite, soucieux de conserver 
l’anonymat. Ils les ont bombardés, ont 
tenté de les acheter, tenté de négocier. 
Mais rien n’a fonctionné. Du coup, 
les Saoudiens souhaitent désormais 
s’en tenir à une approche sécuritaire, 
centrée sur la défense de leurs 
frontières, et ne plus s’embarrasser de 
considérations idéologiques – la lutte 
contre un mouvement d’origine chiite 
et proche de leur rival iranien. Peut-
être cela créera-t-il une ouverture qui 
amènera les houthistes à négocier. »
Enlisement et discrédit
La clé de voûte de cette nouvelle 
stratégie est le conseil présidentiel, 
composé de huit personnalités 
opposées aux houthistes, qui a été créé, 
le 7 avril, à l’instigation de Riyad. Cet 

organe a récupéré les pouvoirs du chef 
d’Etat en titre, le président Abd Rabbo 
Mansour Hadi, poussé sur la touche 
par son protecteur saoudien.
En fédérant un front anti-houthiste 
qu’il espère crédible, Riyad espère 
pouvoir amorcer un désengagement du 
pays, ou du moins se mettre un peu en 
retrait. « L’Arabie saoudite ne veut plus 
apparaître comme un belligérant – et a 
fortiori comme le principal instigateur 
du conflit – mais comme un médiateur 
qui serait vu comme impartial et 
responsable », souligne l’observateur 

yéménite interrogé.
Abd Rabbo Mansour Hadi avait pris 
la tête de l’Etat yéménite en 2012, à la 
suite d’Ali Abdallah Saleh, chassé par 
un soulèvement populaire après trente-
trois ans de règne. C’était encore la 
phase euphorique des « printemps 
arabes ». Le nouveau président était 
censé conduire une transition politique 
de deux ans devant déboucher 
sur l’élaboration d’une nouvelle 
Constitution et l’organisation d’un 
scrutin présidentiel pluraliste.
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UKRAINE: 

Moscou dit avoir détruit une «grande quantité» d’armes 
livrées par l’Occident

Au QG de campagne, Macron appelle ses équipes à 
«continuer le combat»

Un Palestinien tué dans des affrontements avec l’armée 
israélienne en Cisjordanie

L’armée russe a 
affirmé mercredi 
avoir détruit dans 

une frappe une “grande 
quantité” d’armes livrées à 
Kiev par les Etats-Unis et des 
pays européens, au moment 
où les efforts occidentaux 
s’intensifient pour armer 
l’Ukraine face à Moscou, 
selon Arabenews.
“Des hangars avec une 
grande quantité d’armes et de 
munitions étrangères, livrées 
aux forces ukrainiennes par 
les Etats-Unis et des pays 
européens, ont été détruits 
avec des missiles de haute 

précision Kalibr tirés depuis 
la mer sur l’usine d’aluminium 
de Zaporijjia”, dans le sud-
est de l’Ukraine, a indiqué le 
ministère russe de la Défense.
Il n’a pas précisé quelles armes 
avaient été détruites lors de 
cette frappe.
L’armée russe affirme 
également avoir mené des 
frappes aériennes contre 59 
cibles ukrainiennes, dont 50 
où se trouvaient des troupes et 
quatre dépôts de munitions. 
Cette annonce intervient 
alors qu’une quarantaine de 
pays se sont réunis mardi en 
Allemagne, à l’invitation des 

Etats-Unis, pour renforcer la 
défense de l’Ukraine.
Après avoir initialement 
rechigné à fournir des armes 
offensives à Kiev, Washington, 
comme la Grande-Bretagne, 
la France et la République 
tchèque ont sauté le pas.
Parallèlement, l’armée 
ukrainienne a reconnu 
mercredi une avancée des 
forces russes dans l’Est du 
pays, avec la prise de plusieurs 
localités dans la région de 
Kharkiv et dans le Donbass. 
Pour l’heure, le ministère 
russe de la Défense n’a pas 
commenté ces annonces.

Le président réélu 
Emmanuel Macron 
est allé remercier ses 

équipes mardi en fin d’après-
midi à son QG de campagne 
parisien, en les appelant à 
“inspirer, enthousiasmer” et 
“continuer le combat” en vue 
des législatives du mois de 
juin.
“Ce que collectivement 
vous avez accompli est 
inédit. Normalement nous 
n’avions statistiquement, 
historiquement, aucune 
chance. Aucune chance. 
Mais nous l’avons fait”, a-t-
il souligné devant plusieurs 
dizaines de militants, sur 
la terrasse du siège de 

la campagne, selon un 
participant.
Hors période de cohabitation, 
Emmanuel Macron est le 
seul président sortant réélu 
sous la Ve République, 
comme le relèvent souvent 
ses lieutenants, selon 
Arabenews.
Ce passage dans son QG 
de campagne du VIIIe 
arrondissement de Paris est 
sa première sortie depuis 
la soirée victorieuse de 
dimanche et son discours au 
Champ-de-Mars.
“C’était très difficile car je 
vous ai demandé de faire une 
campagne dans un contexte 
très compliqué, alors que je 

ne pouvais pas être candidat 
autant que je le voulais”, a-t-
il ajouté, dans une référence 
à la guerre en Ukraine.
“Dans les semaines à venir, 
il va falloir gagner, inspirer, 
enthousiasmer et continuer 
à rassembler le pays sur le 
projet qui est le nôtre autour 
du pacte scellé avec les 
Français ces 10 et 24 avril”, 
a encore demandé Emmanuel 
Macron.
“Avec Brigitte (son épouse 
qui l’accompagnait, ndlr), 
nous savons ce que nous 
vous devons, à vous qui avez 
travaillé jours et nuits pendant 
des mois et des mois. Soyez 
fiers et continuez à mener le 

combat”, a-t-il encore plaidé.
À sa sortie, une grosse 
heure après, le numéro un 
de LREM Stanislas Guerini 
a évoqué devant la presse 

des “mots très simples, très 
sincères” du chef de l’Etat, et 
dit attendre des législatives 
“un moment de confirmation 
et d’action”.

Un Palestinien a été tué 
mercredi matin par les 
forces israéliennes en 

marge d’une opération dans le 
nord de la Cisjordanie occupée, 
a indiqué l’agence officielle 
palestinienne Wafa, citant des 
sources hospitalières.
Selon ces sources, un jeune 
homme, Ahmad Massad, a été 
tué et trois autres personnes 
blessées par des tirs de l’armée 
israélienne dans le secteur de 
Jénine, bastion des factions 
armées palestiniennes en 
Cisjordanie, selon Arabenews. 
Contactée par l’AFP, l’armée 
israélienne a confirmé mener 
mercredi des “activités de 
contreterrorisme” à Jénine, mais 

n’a pas commenté ce bilan.
Dans la foulée d’une série 
d’attaques en Israël, dont deux 
dans la région de la métropole 
Tel-Aviv perpétrées par des 
Palestiniens originaires du 
secteur de Jénine, les forces 
israéliennes ont multiplié ces 
dernières semaines les opérations 
en Cisjordanie occupée. 
Ces opérations se sont 
concentrées à Jénine, nom à la 
fois d’une ville et d’un camp 
palestinien limitrophe, où sont 
actifs de nombreux combattants 
des groupes islamistes armés 
comme le Jihad Islamique et le 
Hamas, mais aussi des brigades 
des martyrs d’Al-Aqsa, branche 
militaire du parti Fatah du 

président palestinien Mahmoud 
Abbas qui avait condamné les 
attaques de Tel-Aviv.
Depuis le 22 mars, 14 personnes 
ont été tuées dans des attaques 

anti-israéliennes. Au total, 26 
Palestiniens, dont des assaillants, 
ont été tués dans différents 
incidents ou des opérations 
durant cette période, selon un 

décompte de l’AFP.
Dans la Vieille Ville de Jérusalem, 
plus de 250 Palestiniens ont été 
blessés ces dernières semaines 
dans des affrontements avec les 
forces de sécurité israéliennes 
sur l’esplanade des Mosquées, 
troisième lieu saint de l’islam 
et lieu le plus sacré du judaïsme 
sous son nom de Mont du 
Temple.
En outre, des groupes armés 
palestiniens ont tiré plusieurs 
roquettes depuis la bande de 
Gaza vers le territoire israélien, 
auxquelles l’armée israélienne a 
répondu par une série de frappes 
sur cette enclave, sous blocus 
israélien depuis 2007.
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Man City-Real : 
Phil Foden regrette les occasions manquées

Robert Lewandowski part au bras de fer avec le Bayern 
Munich

Real Madrid :
 la statistique historique de Karim Benzema

Stade de Douéra:
 des instructions pour lever les réserves permettant 
le lancement des travaux des structures techniques

Pep Guardiola est ses ep Guardiola est ses 
hommes doivent hommes doivent 
encore se mordre encore se mordre 

les doigts en repensant à les doigts en repensant à 
toutes les occasions qu’ils toutes les occasions qu’ils 
ont eues pour tuer le match, ont eues pour tuer le match, 
alors que le Real Madrid n’a alors que le Real Madrid n’a 
eu besoin que de quelques eu besoin que de quelques 
actions pour revenir dans la actions pour revenir dans la 
rencontre. Le match retour rencontre. Le match retour 
au Santiago Bernabeu, stade au Santiago Bernabeu, stade 
où tous les exploits et espoirs où tous les exploits et espoirs 
sont permis, s’annonce déjà sont permis, s’annonce déjà 
électrique. Phil Foden, 3e électrique. Phil Foden, 3e 
buteur de son équipe, sait buteur de son équipe, sait 
que face à l’équipe reine de que face à l’équipe reine de 

la compétition chaque erreur la compétition chaque erreur 
se paie cash. «Nous avons se paie cash. «Nous avons 
très bien commencé et nous très bien commencé et nous 
aurions pu les éliminer. aurions pu les éliminer. 
Dans ces matches, nous Dans ces matches, nous 
devons nous procurer plus devons nous procurer plus 
d’occasions. Nous jouons d’occasions. Nous jouons 
contre une équipe qui a gagné contre une équipe qui a gagné 
la Ligue des Champions la Ligue des Champions 
plusieurs fois et si nous plusieurs fois et si nous 
donnons le ballon, ils vont donnons le ballon, ils vont 
nous punir. C’est quelque nous punir. C’est quelque 
chose que nous devons chose que nous devons 
travailler au match retour», travailler au match retour», 
révélait le jeune anglais à révélait le jeune anglais à 
l’issue de la rencontre.l’issue de la rencontre.

Se queda. Courtisé par le e queda. Courtisé par le 
FC Barcelone qui veut en FC Barcelone qui veut en 
faire son nouveau numéro faire son nouveau numéro 

9, Robert Lewandowski va rester 9, Robert Lewandowski va rester 
au Bayern Munich. C’est en tout au Bayern Munich. C’est en tout 
cas ce qu’a annoncé dimanche le cas ce qu’a annoncé dimanche le 
directeur sportif bavarois, Hasan directeur sportif bavarois, Hasan 
Salihamidžić, lors d’un entretien Salihamidžić, lors d’un entretien 
à Sky 90. «J’ai parlé avec Lewa. à Sky 90. «J’ai parlé avec Lewa. 
Nous allons aussi parler à son Nous allons aussi parler à son 
agent. Il a un contrat jusqu’en agent. Il a un contrat jusqu’en 
2023. Nous avons tout notre 2023. Nous avons tout notre 
temps. Nous avons le meilleur temps. Nous avons le meilleur 
attaquant du monde et nous en attaquant du monde et nous en 
sommes fiers. Nous n’avons pas sommes fiers. Nous n’avons pas 
encore négocié. Mais c’est ce encore négocié. Mais c’est ce 
que nous allons faire maintenant. que nous allons faire maintenant. 
Il va rester, il est encore sous Il va rester, il est encore sous 
contrat jusqu’en 2023». Une contrat jusqu’en 2023». Une 
sortie médiatique qui a fait sortie médiatique qui a fait 
grincer des dents au sein du clan grincer des dents au sein du clan 
Lewandowski. Selon SportBild, Lewandowski. Selon SportBild, 
le Polonais n’aurait pas du tout le Polonais n’aurait pas du tout 
apprécié les déclarations de son apprécié les déclarations de son 
dirigeant. En privé, l’attaquant, dirigeant. En privé, l’attaquant, 
qui a vécu cela comme un coup qui a vécu cela comme un coup 
de pression, estime que cet été de pression, estime que cet été 
serait le meilleur moment pour serait le meilleur moment pour 
s’en aller. Le footballeur, qui s’en aller. Le footballeur, qui 
aura 34 ans le 21 août prochain, aura 34 ans le 21 août prochain, 
pense qu’il est temps de passer pense qu’il est temps de passer 
à une nouvelle étape et surtout il à une nouvelle étape et surtout il 
sait qu’il n’aura peut-être pas les sait qu’il n’aura peut-être pas les 

mêmes propositions financières mêmes propositions financières 
l’année prochaine lorsqu’il sera l’année prochaine lorsqu’il sera 
âgé de 35 ans.âgé de 35 ans.
Une réunion décisiveUne réunion décisive
En public, son discours est En public, son discours est 
forcément bien différent. Ce forcément bien différent. Ce 
week-end, il a confié : «il y aura week-end, il a confié : «il y aura 
bientôt une réunion, mais jusqu’à bientôt une réunion, mais jusqu’à 
présent, il ne s’est rien passé de présent, il ne s’est rien passé de 
particulier. Je remarque aussi particulier. Je remarque aussi 
tout ce qui se passe. La situation tout ce qui se passe. La situation 
n’est pas si simple pour moi. J’ai n’est pas si simple pour moi. J’ai 
également lu ce qui est dit dans les également lu ce qui est dit dans les 
médias. Je peux seulement dire médias. Je peux seulement dire 
que ça n’a rien à voir avec moi». que ça n’a rien à voir avec moi». 
Ce qui est sûr, en revanche, c’est Ce qui est sûr, en revanche, c’est 
que c’est bien lui qui sera le sujet que c’est bien lui qui sera le sujet 

du rendez-vous entre le Bayern du rendez-vous entre le Bayern 
Munich et son agent Pini Zahavi. Munich et son agent Pini Zahavi. 
Une réunion de la dernière Une réunion de la dernière 
chance qui va se dérouler dans les chance qui va se dérouler dans les 
prochaines heures selon Bild.prochaines heures selon Bild.
Le média allemand ajoute que Le média allemand ajoute que 
les pensionnaires de l’Allianz les pensionnaires de l’Allianz 
Arena s’attendent à une rencontre Arena s’attendent à une rencontre 
très tendue avec le représentant très tendue avec le représentant 
de Lewy, qui devrait exprimer de Lewy, qui devrait exprimer 
sa colère. Les relations entre sa colère. Les relations entre 
les deux parties sont fraîches les deux parties sont fraîches 
depuis le départ l’année dernière depuis le départ l’année dernière 
au Real Madrid de David au Real Madrid de David 
Alaba, un autre poulain de Alaba, un autre poulain de 
Zahavi. Malgré cela, l’objectif Zahavi. Malgré cela, l’objectif 
des Munichois est toujours de des Munichois est toujours de 

trouver un terrain d’entente avec trouver un terrain d’entente avec 
le clan Lewandowski afin que le le clan Lewandowski afin que le 
joueur prolonge son bail. Bien joueur prolonge son bail. Bien 
qu’ils aient préparé une liste qu’ils aient préparé une liste 
d’attaquants pouvant remplacer d’attaquants pouvant remplacer 
leur star, les Allemands veulent leur star, les Allemands veulent 
faire tout leur possible pour le faire tout leur possible pour le 
prolonger et vont formuler une prolonger et vont formuler une 
nouvelle offre.nouvelle offre.
Lewy a déjà la tête ailleursLewy a déjà la tête ailleurs
Mais Bild précise que la partie est Mais Bild précise que la partie est 
très loin d’être gagnée puisque très loin d’être gagnée puisque 
le Bayern Munich s’attend à ce le Bayern Munich s’attend à ce 
que Pini Zahavi présente une que Pini Zahavi présente une 
demande de transfert de la part demande de transfert de la part 
de son joueur ainsi que l’offre de son joueur ainsi que l’offre 
du FC Barcelone. Rappelons du FC Barcelone. Rappelons 

que les champions d’Allemagne que les champions d’Allemagne 
réclament au moins 40 millions réclament au moins 40 millions 
d’euros pour laisser filer leur d’euros pour laisser filer leur 
attaquant vedette cet été, à un an attaquant vedette cet été, à un an 
de la fin de son contrat. Dans le de la fin de son contrat. Dans le 
camp du Polonais ce qui est sûr camp du Polonais ce qui est sûr 
c’est que la tendance est plus que c’est que la tendance est plus que 
jamais à un départ. Lewy n’aurait jamais à un départ. Lewy n’aurait 
pas apprécié la première offre pas apprécié la première offre 
de prolongation des Munichois. de prolongation des Munichois. 
Un nouveau contrat de deux ans, Un nouveau contrat de deux ans, 
jusqu’en 2024, avec un salaire jusqu’en 2024, avec un salaire 
identique de 25 millions d’euros identique de 25 millions d’euros 
par an.par an.
De plus, outre l’élimination en De plus, outre l’élimination en 
Ligue des Champions face à Ligue des Champions face à 
Villarreal qu’il n’a pas du tout Villarreal qu’il n’a pas du tout 
digéré, Robert Lewandowski ne digéré, Robert Lewandowski ne 
serait pas un très grand fan de serait pas un très grand fan de 
Julian Nagelsmann. En effet, il Julian Nagelsmann. En effet, il 
n’apprécierait pas le système de n’apprécierait pas le système de 
jeu mis en place car cela ne lui jeu mis en place car cela ne lui 
offrirait pas assez d’occasions de offrirait pas assez d’occasions de 
marquer des buts. Ce qu’il s’est marquer des buts. Ce qu’il s’est 
bien gardé de dire à son coach, bien gardé de dire à son coach, 
qui a demandé à ses joueurs la qui a demandé à ses joueurs la 
semaine dernière s’ils avaient des semaine dernière s’ils avaient des 
soucis avec lui. Dans le vestiaire soucis avec lui. Dans le vestiaire 
bavarois, Lewy était resté bavarois, Lewy était resté 
silencieux, lui qui a certainement silencieux, lui qui a certainement 
la tête ailleurs. A Barcelone très la tête ailleurs. A Barcelone très 
certainement.certainement.

Où s’arrêtera Karim Benzema ù s’arrêtera Karim Benzema 
? L’attaquant du Real Madrid ? L’attaquant du Real Madrid 
semble être au dessus de tout semble être au dessus de tout 

cette saison, que ce soit en Liga, où cette saison, que ce soit en Liga, où 
il est à la fois le meilleur buteur et il est à la fois le meilleur buteur et 
le meilleur passeur du championnat, le meilleur passeur du championnat, 
ou en Ligue des Champions, où il est ou en Ligue des Champions, où il est 
également le meilleur buteur, grâce également le meilleur buteur, grâce 
notamment à ses 9 buts en 5 matchs notamment à ses 9 buts en 5 matchs 
lors des phases à élimination directe. lors des phases à élimination directe. 
Encore auteur d’un doublé ce mardi Encore auteur d’un doublé ce mardi 
face à Manchester City en demi-face à Manchester City en demi-
finale aller de Ligue des Champions, finale aller de Ligue des Champions, 

le Français faisait ainsi grimper son le Français faisait ainsi grimper son 
total à 41 buts cette saison sous le total à 41 buts cette saison sous le 
maillot de la Casa Blanca. Il est ainsi maillot de la Casa Blanca. Il est ainsi 
le premier madrilène à dépasser la le premier madrilène à dépasser la 
barre des 40 buts lors d’un exercice barre des 40 buts lors d’un exercice 
depuis Cristiano Ronaldo et ses 44 depuis Cristiano Ronaldo et ses 44 
buts en 2017-2018 selon Opta. En buts en 2017-2018 selon Opta. En 
comptant les passes décisives et les comptant les passes décisives et les 
matchs en Equipe de France, KB9 est matchs en Equipe de France, KB9 est 
impliqué dans 60 buts en 48 matchs impliqué dans 60 buts en 48 matchs 
cette saison (46 buts, 14 passes dé.). cette saison (46 buts, 14 passes dé.). 
Futur Ballon d’Or ?Futur Ballon d’Or ?Le ministre de l’Habitat, de e ministre de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi Mohamed Tarek Belaribi 

a ordonné la levée de toutes les a ordonné la levée de toutes les 
réserves, concernant les études au réserves, concernant les études au 
niveau du stade de Douéra, ainsi niveau du stade de Douéra, ainsi 
celles qui concernent le périmètre celles qui concernent le périmètre 
extérieur pour permettre le extérieur pour permettre le 
lancement des travaux des lancement des travaux des 
structures techniques secondaires, structures techniques secondaires, 
a indiqué un communiqué du a indiqué un communiqué du 
ministère.ministère.
Cette instruction et d’autres ont Cette instruction et d’autres ont 
été décidées, lors d’une réunion été décidées, lors d’une réunion 
d’évaluation consacrée au stade d’évaluation consacrée au stade 
de «Douéra», tenue lundi au de «Douéra», tenue lundi au 
siège du ministère de l’Habitat, siège du ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, de l’Urbanisme et de la Ville, 
présidée par le ministre et en présidée par le ministre et en 
présence des cadres centraux du présence des cadres centraux du 
ministère, du Bureau d’études ministère, du Bureau d’études 
«CNIC», chargé du suivi du «CNIC», chargé du suivi du 
projet, du bureau d’études projet, du bureau d’études 
«OUNE» chargé des études ainsi «OUNE» chargé des études ainsi 
que l’entreprise de réalisation que l’entreprise de réalisation 
ZCIGC.ZCIGC.
Après avoir assisté à la Après avoir assisté à la 
présentation du plan de terrain présentation du plan de terrain 
qui montre les obstacles les qui montre les obstacles les 
plus importants entravant le plus importants entravant le 
projet, particulièrement en projet, particulièrement en 
ce qui concerne les travaux ce qui concerne les travaux 
d’aménagement extérieur, d’aménagement extérieur, 
notamment le transfert de la base notamment le transfert de la base 
de vie et de la centrale à béton et de vie et de la centrale à béton et 
de tout le matériel inutile à l’effet de tout le matériel inutile à l’effet 
de permettre à l’entreprise de de permettre à l’entreprise de 
réaliser ses travaux, le ministre réaliser ses travaux, le ministre 
a ordonné l’accélération de la a ordonné l’accélération de la 
cadence de réalisation des trois cadence de réalisation des trois 
tunnels, l’équipement total du tunnels, l’équipement total du 

parc du stade à travers la levée de parc du stade à travers la levée de 
tout ce qui n’a rien à voir avec les tout ce qui n’a rien à voir avec les 
travaux, a ajouté le communiqué.travaux, a ajouté le communiqué.

Concernant la toiture du stade, Concernant la toiture du stade, 
et après l’achèvement de la et après l’achèvement de la 
réalisation de la structure réalisation de la structure 
métallique du stade, le ministre métallique du stade, le ministre 
a donné des instructions à l’effet a donné des instructions à l’effet 
d’élaborer la liste du matériel d’élaborer la liste du matériel 
nécessaire à la réalisation de nécessaire à la réalisation de 
la toiture, le recenser et le la toiture, le recenser et le 
compter au niveau du dépôt et compter au niveau du dépôt et 
de lever toutes les contraintes de lever toutes les contraintes 
administratives qui empêchent administratives qui empêchent 

son importation.son importation.

Sur le plan contractuel avec Sur le plan contractuel avec 
l’entreprise chinoise de l’entreprise chinoise de 
réalisation, Mohamed Tarek réalisation, Mohamed Tarek 
Belaribi a donné instruction pour Belaribi a donné instruction pour 
la régularisation des montants la régularisation des montants 
dus par l’entreprise de réalisation dus par l’entreprise de réalisation 
chinoise, la signature de contrats chinoise, la signature de contrats 
de travail avec des entreprises de travail avec des entreprises 
algériennes, en cas de défaillance algériennes, en cas de défaillance 
de l’entreprise de réalisation de l’entreprise de réalisation 
chinoise dans l’application du chinoise dans l’application du 
système 3x8, si cette dernière système 3x8, si cette dernière 
ne respecte pas ce système de ne respecte pas ce système de 

travail avant le 06 mai prochain. travail avant le 06 mai prochain. 
L’obligation a été aussi faite L’obligation a été aussi faite 
à l’entreprise de réalisation à l’entreprise de réalisation 
d’accélérer le processus de prise d’accélérer le processus de prise 
des décisions sur le terrain.des décisions sur le terrain.

Dans la même journée (lundi), Dans la même journée (lundi), 
le ministre de l’Habitat, de le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, a l’Urbanisme et de la Ville, a 
présidé une deuxième réunion présidé une deuxième réunion 
consacrée au stade de « Tizi-consacrée au stade de « Tizi-
Ouzou», durant laquelle il a Ouzou», durant laquelle il a 
examiné le plan d’action de examiné le plan d’action de 
l’entreprise chargée de réaliser l’entreprise chargée de réaliser 
les travaux d’aménagement les travaux d’aménagement 

ainsi que les plans de facturation ainsi que les plans de facturation 
couvrant toute de la période de couvrant toute de la période de 
réalisation, tout en définissant les réalisation, tout en définissant les 
principales contraintes techniques principales contraintes techniques 
qui entravent l’entreprise de qui entravent l’entreprise de 
réalisation. Le système de réalisation. Le système de 
travail à appliquer dans le stade travail à appliquer dans le stade 
a également été discuté, lors de a également été discuté, lors de 
cette réunion.cette réunion.
« Ce sont des axes nécessaires « Ce sont des axes nécessaires 
et obligatoires pour démarrer les et obligatoires pour démarrer les 
travaux de manière ininterrompue travaux de manière ininterrompue 
et harmonieuse et en adéquation et harmonieuse et en adéquation 
avec la durée des travaux», a avec la durée des travaux», a 
indiqué le ministre.indiqué le ministre.

Dans une conférence ans une conférence 
de presse, de presse, 
le président le président 

démissionnaire de la démissionnaire de la 
Fédération Algérienne de Fédération Algérienne de 
Football, Charaf-Eddine Football, Charaf-Eddine 
Amara, a tenu à défendre Amara, a tenu à défendre 
le sélectionneur algérien le sélectionneur algérien 
Djamel Belmadi suite au Djamel Belmadi suite au 
courrier adressé par la courrier adressé par la 
Fécafoot.Fécafoot.
Le tollé ne redescend pas. Le tollé ne redescend pas. 
Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à la FAF, Djamel Belmadi à la FAF, Djamel Belmadi 
s’en est ainsi très vivement s’en est ainsi très vivement 
pris à Bakary Gassama, pris à Bakary Gassama, 
arbitre Gambien du match arbitre Gambien du match 
Algérie - Cameroun (1-2), Algérie - Cameroun (1-2), 
expliquant notamment que expliquant notamment que 
«je ne dis pas qu’il faut «je ne dis pas qu’il faut 
le tuer, mais il ne faut pas le tuer, mais il ne faut pas 
le laisser tranquille, c’est le laisser tranquille, c’est 
pire qu’un hagar!» tout en pire qu’un hagar!» tout en 
expliquant que l’Algérie ne expliquant que l’Algérie ne 
se laisserait plus «avoir par se laisserait plus «avoir par 

un arbitre.»un arbitre.»
À la suite de ces propos, la À la suite de ces propos, la 
Fédération Camerounaise Fédération Camerounaise 
de Football a ainsi publié de Football a ainsi publié 
un communiqué dans lequel un communiqué dans lequel 
elle menace le sélectionneur elle menace le sélectionneur 
et l’Équipe Nationale de et l’Équipe Nationale de 
poursuites pour ce qu’elle poursuites pour ce qu’elle 
qualifie de «menaces qualifie de «menaces 
inacceptables» à l’égard du inacceptables» à l’égard du 
corps arbitral.corps arbitral.

En conférence de presse En conférence de presse 
hier, Charaf-Eddine Amara hier, Charaf-Eddine Amara 
a répondu à cette actualité a répondu à cette actualité 
brulante :  «Les déclarations brulante :  «Les déclarations 
de Djamel Belmadi ont été de Djamel Belmadi ont été 
mal comprises. Le coach mal comprises. Le coach 
n’a jamais abordé le sujet du n’a jamais abordé le sujet du 
Cameroun, il parlait juste de Cameroun, il parlait juste de 
l’arbitrage qui était médiocre l’arbitrage qui était médiocre 
durant notre rencontre» durant notre rencontre» 
avant d’enchaîner «Eto’o avant d’enchaîner «Eto’o 
est un ami à moi, on ne est un ami à moi, on ne 
doute pas de l’honnêteté du doute pas de l’honnêteté du 

Cameroun durant le match. Cameroun durant le match. 
Nous avons seulement Nous avons seulement 
parlé de l’arbitrage et je dis parlé de l’arbitrage et je dis 
à Eto’o qu’il ne faut pas à Eto’o qu’il ne faut pas 
oublier la solidarité de notre oublier la solidarité de notre 
part pour que le Cameroun part pour que le Cameroun 
puisse organiser sa dernière puisse organiser sa dernière 
CAN», faisant notamment CAN», faisant notamment 
référence au possible report référence au possible report 
de la CAN que souhaitaient de la CAN que souhaitaient 
l’Égypte, le Maroc et le l’Égypte, le Maroc et le 
Burkina Faso.Burkina Faso.
Le président de la FAF a, Le président de la FAF a, 
enfin, évoqué à nouveau enfin, évoqué à nouveau 
le dossier de recours que le dossier de recours que 
l’Algérie a soumis à la l’Algérie a soumis à la 
FIFA concernant l’arbitre FIFA concernant l’arbitre 
Gassama et un éventuel Gassama et un éventuel 
match à rejouer : «Pour match à rejouer : «Pour 
l’instant, on attend une l’instant, on attend une 
réponse de la FIFA. Nous réponse de la FIFA. Nous 
avons formulé notre dossier avons formulé notre dossier 
et nous verrons bien ce que et nous verrons bien ce que 
ça va donner.»ça va donner.»

Amara : 
«Belmadi n’a pas parlé du Cameroun, il a parlé du mauvais 

arbitrage»
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Man City-Real : 
Phil Foden regrette les occasions manquées

Robert Lewandowski part au bras de fer avec le Bayern 
Munich

Real Madrid :
 la statistique historique de Karim Benzema

Stade de Douéra:
 des instructions pour lever les réserves permettant 
le lancement des travaux des structures techniques

Pep Guardiola est ses ep Guardiola est ses 
hommes doivent hommes doivent 
encore se mordre encore se mordre 

les doigts en repensant à les doigts en repensant à 
toutes les occasions qu’ils toutes les occasions qu’ils 
ont eues pour tuer le match, ont eues pour tuer le match, 
alors que le Real Madrid n’a alors que le Real Madrid n’a 
eu besoin que de quelques eu besoin que de quelques 
actions pour revenir dans la actions pour revenir dans la 
rencontre. Le match retour rencontre. Le match retour 
au Santiago Bernabeu, stade au Santiago Bernabeu, stade 
où tous les exploits et espoirs où tous les exploits et espoirs 
sont permis, s’annonce déjà sont permis, s’annonce déjà 
électrique. Phil Foden, 3e électrique. Phil Foden, 3e 
buteur de son équipe, sait buteur de son équipe, sait 
que face à l’équipe reine de que face à l’équipe reine de 

la compétition chaque erreur la compétition chaque erreur 
se paie cash. «Nous avons se paie cash. «Nous avons 
très bien commencé et nous très bien commencé et nous 
aurions pu les éliminer. aurions pu les éliminer. 
Dans ces matches, nous Dans ces matches, nous 
devons nous procurer plus devons nous procurer plus 
d’occasions. Nous jouons d’occasions. Nous jouons 
contre une équipe qui a gagné contre une équipe qui a gagné 
la Ligue des Champions la Ligue des Champions 
plusieurs fois et si nous plusieurs fois et si nous 
donnons le ballon, ils vont donnons le ballon, ils vont 
nous punir. C’est quelque nous punir. C’est quelque 
chose que nous devons chose que nous devons 
travailler au match retour», travailler au match retour», 
révélait le jeune anglais à révélait le jeune anglais à 
l’issue de la rencontre.l’issue de la rencontre.

Se queda. Courtisé par le e queda. Courtisé par le 
FC Barcelone qui veut en FC Barcelone qui veut en 
faire son nouveau numéro faire son nouveau numéro 

9, Robert Lewandowski va rester 9, Robert Lewandowski va rester 
au Bayern Munich. C’est en tout au Bayern Munich. C’est en tout 
cas ce qu’a annoncé dimanche le cas ce qu’a annoncé dimanche le 
directeur sportif bavarois, Hasan directeur sportif bavarois, Hasan 
Salihamidžić, lors d’un entretien Salihamidžić, lors d’un entretien 
à Sky 90. «J’ai parlé avec Lewa. à Sky 90. «J’ai parlé avec Lewa. 
Nous allons aussi parler à son Nous allons aussi parler à son 
agent. Il a un contrat jusqu’en agent. Il a un contrat jusqu’en 
2023. Nous avons tout notre 2023. Nous avons tout notre 
temps. Nous avons le meilleur temps. Nous avons le meilleur 
attaquant du monde et nous en attaquant du monde et nous en 
sommes fiers. Nous n’avons pas sommes fiers. Nous n’avons pas 
encore négocié. Mais c’est ce encore négocié. Mais c’est ce 
que nous allons faire maintenant. que nous allons faire maintenant. 
Il va rester, il est encore sous Il va rester, il est encore sous 
contrat jusqu’en 2023». Une contrat jusqu’en 2023». Une 
sortie médiatique qui a fait sortie médiatique qui a fait 
grincer des dents au sein du clan grincer des dents au sein du clan 
Lewandowski. Selon SportBild, Lewandowski. Selon SportBild, 
le Polonais n’aurait pas du tout le Polonais n’aurait pas du tout 
apprécié les déclarations de son apprécié les déclarations de son 
dirigeant. En privé, l’attaquant, dirigeant. En privé, l’attaquant, 
qui a vécu cela comme un coup qui a vécu cela comme un coup 
de pression, estime que cet été de pression, estime que cet été 
serait le meilleur moment pour serait le meilleur moment pour 
s’en aller. Le footballeur, qui s’en aller. Le footballeur, qui 
aura 34 ans le 21 août prochain, aura 34 ans le 21 août prochain, 
pense qu’il est temps de passer pense qu’il est temps de passer 
à une nouvelle étape et surtout il à une nouvelle étape et surtout il 
sait qu’il n’aura peut-être pas les sait qu’il n’aura peut-être pas les 

mêmes propositions financières mêmes propositions financières 
l’année prochaine lorsqu’il sera l’année prochaine lorsqu’il sera 
âgé de 35 ans.âgé de 35 ans.
Une réunion décisiveUne réunion décisive
En public, son discours est En public, son discours est 
forcément bien différent. Ce forcément bien différent. Ce 
week-end, il a confié : «il y aura week-end, il a confié : «il y aura 
bientôt une réunion, mais jusqu’à bientôt une réunion, mais jusqu’à 
présent, il ne s’est rien passé de présent, il ne s’est rien passé de 
particulier. Je remarque aussi particulier. Je remarque aussi 
tout ce qui se passe. La situation tout ce qui se passe. La situation 
n’est pas si simple pour moi. J’ai n’est pas si simple pour moi. J’ai 
également lu ce qui est dit dans les également lu ce qui est dit dans les 
médias. Je peux seulement dire médias. Je peux seulement dire 
que ça n’a rien à voir avec moi». que ça n’a rien à voir avec moi». 
Ce qui est sûr, en revanche, c’est Ce qui est sûr, en revanche, c’est 
que c’est bien lui qui sera le sujet que c’est bien lui qui sera le sujet 

du rendez-vous entre le Bayern du rendez-vous entre le Bayern 
Munich et son agent Pini Zahavi. Munich et son agent Pini Zahavi. 
Une réunion de la dernière Une réunion de la dernière 
chance qui va se dérouler dans les chance qui va se dérouler dans les 
prochaines heures selon Bild.prochaines heures selon Bild.
Le média allemand ajoute que Le média allemand ajoute que 
les pensionnaires de l’Allianz les pensionnaires de l’Allianz 
Arena s’attendent à une rencontre Arena s’attendent à une rencontre 
très tendue avec le représentant très tendue avec le représentant 
de Lewy, qui devrait exprimer de Lewy, qui devrait exprimer 
sa colère. Les relations entre sa colère. Les relations entre 
les deux parties sont fraîches les deux parties sont fraîches 
depuis le départ l’année dernière depuis le départ l’année dernière 
au Real Madrid de David au Real Madrid de David 
Alaba, un autre poulain de Alaba, un autre poulain de 
Zahavi. Malgré cela, l’objectif Zahavi. Malgré cela, l’objectif 
des Munichois est toujours de des Munichois est toujours de 

trouver un terrain d’entente avec trouver un terrain d’entente avec 
le clan Lewandowski afin que le le clan Lewandowski afin que le 
joueur prolonge son bail. Bien joueur prolonge son bail. Bien 
qu’ils aient préparé une liste qu’ils aient préparé une liste 
d’attaquants pouvant remplacer d’attaquants pouvant remplacer 
leur star, les Allemands veulent leur star, les Allemands veulent 
faire tout leur possible pour le faire tout leur possible pour le 
prolonger et vont formuler une prolonger et vont formuler une 
nouvelle offre.nouvelle offre.
Lewy a déjà la tête ailleursLewy a déjà la tête ailleurs
Mais Bild précise que la partie est Mais Bild précise que la partie est 
très loin d’être gagnée puisque très loin d’être gagnée puisque 
le Bayern Munich s’attend à ce le Bayern Munich s’attend à ce 
que Pini Zahavi présente une que Pini Zahavi présente une 
demande de transfert de la part demande de transfert de la part 
de son joueur ainsi que l’offre de son joueur ainsi que l’offre 
du FC Barcelone. Rappelons du FC Barcelone. Rappelons 

que les champions d’Allemagne que les champions d’Allemagne 
réclament au moins 40 millions réclament au moins 40 millions 
d’euros pour laisser filer leur d’euros pour laisser filer leur 
attaquant vedette cet été, à un an attaquant vedette cet été, à un an 
de la fin de son contrat. Dans le de la fin de son contrat. Dans le 
camp du Polonais ce qui est sûr camp du Polonais ce qui est sûr 
c’est que la tendance est plus que c’est que la tendance est plus que 
jamais à un départ. Lewy n’aurait jamais à un départ. Lewy n’aurait 
pas apprécié la première offre pas apprécié la première offre 
de prolongation des Munichois. de prolongation des Munichois. 
Un nouveau contrat de deux ans, Un nouveau contrat de deux ans, 
jusqu’en 2024, avec un salaire jusqu’en 2024, avec un salaire 
identique de 25 millions d’euros identique de 25 millions d’euros 
par an.par an.
De plus, outre l’élimination en De plus, outre l’élimination en 
Ligue des Champions face à Ligue des Champions face à 
Villarreal qu’il n’a pas du tout Villarreal qu’il n’a pas du tout 
digéré, Robert Lewandowski ne digéré, Robert Lewandowski ne 
serait pas un très grand fan de serait pas un très grand fan de 
Julian Nagelsmann. En effet, il Julian Nagelsmann. En effet, il 
n’apprécierait pas le système de n’apprécierait pas le système de 
jeu mis en place car cela ne lui jeu mis en place car cela ne lui 
offrirait pas assez d’occasions de offrirait pas assez d’occasions de 
marquer des buts. Ce qu’il s’est marquer des buts. Ce qu’il s’est 
bien gardé de dire à son coach, bien gardé de dire à son coach, 
qui a demandé à ses joueurs la qui a demandé à ses joueurs la 
semaine dernière s’ils avaient des semaine dernière s’ils avaient des 
soucis avec lui. Dans le vestiaire soucis avec lui. Dans le vestiaire 
bavarois, Lewy était resté bavarois, Lewy était resté 
silencieux, lui qui a certainement silencieux, lui qui a certainement 
la tête ailleurs. A Barcelone très la tête ailleurs. A Barcelone très 
certainement.certainement.

Où s’arrêtera Karim Benzema ù s’arrêtera Karim Benzema 
? L’attaquant du Real Madrid ? L’attaquant du Real Madrid 
semble être au dessus de tout semble être au dessus de tout 

cette saison, que ce soit en Liga, où cette saison, que ce soit en Liga, où 
il est à la fois le meilleur buteur et il est à la fois le meilleur buteur et 
le meilleur passeur du championnat, le meilleur passeur du championnat, 
ou en Ligue des Champions, où il est ou en Ligue des Champions, où il est 
également le meilleur buteur, grâce également le meilleur buteur, grâce 
notamment à ses 9 buts en 5 matchs notamment à ses 9 buts en 5 matchs 
lors des phases à élimination directe. lors des phases à élimination directe. 
Encore auteur d’un doublé ce mardi Encore auteur d’un doublé ce mardi 
face à Manchester City en demi-face à Manchester City en demi-
finale aller de Ligue des Champions, finale aller de Ligue des Champions, 

le Français faisait ainsi grimper son le Français faisait ainsi grimper son 
total à 41 buts cette saison sous le total à 41 buts cette saison sous le 
maillot de la Casa Blanca. Il est ainsi maillot de la Casa Blanca. Il est ainsi 
le premier madrilène à dépasser la le premier madrilène à dépasser la 
barre des 40 buts lors d’un exercice barre des 40 buts lors d’un exercice 
depuis Cristiano Ronaldo et ses 44 depuis Cristiano Ronaldo et ses 44 
buts en 2017-2018 selon Opta. En buts en 2017-2018 selon Opta. En 
comptant les passes décisives et les comptant les passes décisives et les 
matchs en Equipe de France, KB9 est matchs en Equipe de France, KB9 est 
impliqué dans 60 buts en 48 matchs impliqué dans 60 buts en 48 matchs 
cette saison (46 buts, 14 passes dé.). cette saison (46 buts, 14 passes dé.). 
Futur Ballon d’Or ?Futur Ballon d’Or ?Le ministre de l’Habitat, de e ministre de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi Mohamed Tarek Belaribi 

a ordonné la levée de toutes les a ordonné la levée de toutes les 
réserves, concernant les études au réserves, concernant les études au 
niveau du stade de Douéra, ainsi niveau du stade de Douéra, ainsi 
celles qui concernent le périmètre celles qui concernent le périmètre 
extérieur pour permettre le extérieur pour permettre le 
lancement des travaux des lancement des travaux des 
structures techniques secondaires, structures techniques secondaires, 
a indiqué un communiqué du a indiqué un communiqué du 
ministère.ministère.
Cette instruction et d’autres ont Cette instruction et d’autres ont 
été décidées, lors d’une réunion été décidées, lors d’une réunion 
d’évaluation consacrée au stade d’évaluation consacrée au stade 
de «Douéra», tenue lundi au de «Douéra», tenue lundi au 
siège du ministère de l’Habitat, siège du ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, de l’Urbanisme et de la Ville, 
présidée par le ministre et en présidée par le ministre et en 
présence des cadres centraux du présence des cadres centraux du 
ministère, du Bureau d’études ministère, du Bureau d’études 
«CNIC», chargé du suivi du «CNIC», chargé du suivi du 
projet, du bureau d’études projet, du bureau d’études 
«OUNE» chargé des études ainsi «OUNE» chargé des études ainsi 
que l’entreprise de réalisation que l’entreprise de réalisation 
ZCIGC.ZCIGC.
Après avoir assisté à la Après avoir assisté à la 
présentation du plan de terrain présentation du plan de terrain 
qui montre les obstacles les qui montre les obstacles les 
plus importants entravant le plus importants entravant le 
projet, particulièrement en projet, particulièrement en 
ce qui concerne les travaux ce qui concerne les travaux 
d’aménagement extérieur, d’aménagement extérieur, 
notamment le transfert de la base notamment le transfert de la base 
de vie et de la centrale à béton et de vie et de la centrale à béton et 
de tout le matériel inutile à l’effet de tout le matériel inutile à l’effet 
de permettre à l’entreprise de de permettre à l’entreprise de 
réaliser ses travaux, le ministre réaliser ses travaux, le ministre 
a ordonné l’accélération de la a ordonné l’accélération de la 
cadence de réalisation des trois cadence de réalisation des trois 
tunnels, l’équipement total du tunnels, l’équipement total du 

parc du stade à travers la levée de parc du stade à travers la levée de 
tout ce qui n’a rien à voir avec les tout ce qui n’a rien à voir avec les 
travaux, a ajouté le communiqué.travaux, a ajouté le communiqué.

Concernant la toiture du stade, Concernant la toiture du stade, 
et après l’achèvement de la et après l’achèvement de la 
réalisation de la structure réalisation de la structure 
métallique du stade, le ministre métallique du stade, le ministre 
a donné des instructions à l’effet a donné des instructions à l’effet 
d’élaborer la liste du matériel d’élaborer la liste du matériel 
nécessaire à la réalisation de nécessaire à la réalisation de 
la toiture, le recenser et le la toiture, le recenser et le 
compter au niveau du dépôt et compter au niveau du dépôt et 
de lever toutes les contraintes de lever toutes les contraintes 
administratives qui empêchent administratives qui empêchent 

son importation.son importation.

Sur le plan contractuel avec Sur le plan contractuel avec 
l’entreprise chinoise de l’entreprise chinoise de 
réalisation, Mohamed Tarek réalisation, Mohamed Tarek 
Belaribi a donné instruction pour Belaribi a donné instruction pour 
la régularisation des montants la régularisation des montants 
dus par l’entreprise de réalisation dus par l’entreprise de réalisation 
chinoise, la signature de contrats chinoise, la signature de contrats 
de travail avec des entreprises de travail avec des entreprises 
algériennes, en cas de défaillance algériennes, en cas de défaillance 
de l’entreprise de réalisation de l’entreprise de réalisation 
chinoise dans l’application du chinoise dans l’application du 
système 3x8, si cette dernière système 3x8, si cette dernière 
ne respecte pas ce système de ne respecte pas ce système de 

travail avant le 06 mai prochain. travail avant le 06 mai prochain. 
L’obligation a été aussi faite L’obligation a été aussi faite 
à l’entreprise de réalisation à l’entreprise de réalisation 
d’accélérer le processus de prise d’accélérer le processus de prise 
des décisions sur le terrain.des décisions sur le terrain.

Dans la même journée (lundi), Dans la même journée (lundi), 
le ministre de l’Habitat, de le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, a l’Urbanisme et de la Ville, a 
présidé une deuxième réunion présidé une deuxième réunion 
consacrée au stade de « Tizi-consacrée au stade de « Tizi-
Ouzou», durant laquelle il a Ouzou», durant laquelle il a 
examiné le plan d’action de examiné le plan d’action de 
l’entreprise chargée de réaliser l’entreprise chargée de réaliser 
les travaux d’aménagement les travaux d’aménagement 

ainsi que les plans de facturation ainsi que les plans de facturation 
couvrant toute de la période de couvrant toute de la période de 
réalisation, tout en définissant les réalisation, tout en définissant les 
principales contraintes techniques principales contraintes techniques 
qui entravent l’entreprise de qui entravent l’entreprise de 
réalisation. Le système de réalisation. Le système de 
travail à appliquer dans le stade travail à appliquer dans le stade 
a également été discuté, lors de a également été discuté, lors de 
cette réunion.cette réunion.
« Ce sont des axes nécessaires « Ce sont des axes nécessaires 
et obligatoires pour démarrer les et obligatoires pour démarrer les 
travaux de manière ininterrompue travaux de manière ininterrompue 
et harmonieuse et en adéquation et harmonieuse et en adéquation 
avec la durée des travaux», a avec la durée des travaux», a 
indiqué le ministre.indiqué le ministre.

Dans une conférence ans une conférence 
de presse, de presse, 
le président le président 

démissionnaire de la démissionnaire de la 
Fédération Algérienne de Fédération Algérienne de 
Football, Charaf-Eddine Football, Charaf-Eddine 
Amara, a tenu à défendre Amara, a tenu à défendre 
le sélectionneur algérien le sélectionneur algérien 
Djamel Belmadi suite au Djamel Belmadi suite au 
courrier adressé par la courrier adressé par la 
Fécafoot.Fécafoot.
Le tollé ne redescend pas. Le tollé ne redescend pas. 
Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à la FAF, Djamel Belmadi à la FAF, Djamel Belmadi 
s’en est ainsi très vivement s’en est ainsi très vivement 
pris à Bakary Gassama, pris à Bakary Gassama, 
arbitre Gambien du match arbitre Gambien du match 
Algérie - Cameroun (1-2), Algérie - Cameroun (1-2), 
expliquant notamment que expliquant notamment que 
«je ne dis pas qu’il faut «je ne dis pas qu’il faut 
le tuer, mais il ne faut pas le tuer, mais il ne faut pas 
le laisser tranquille, c’est le laisser tranquille, c’est 
pire qu’un hagar!» tout en pire qu’un hagar!» tout en 
expliquant que l’Algérie ne expliquant que l’Algérie ne 
se laisserait plus «avoir par se laisserait plus «avoir par 

un arbitre.»un arbitre.»
À la suite de ces propos, la À la suite de ces propos, la 
Fédération Camerounaise Fédération Camerounaise 
de Football a ainsi publié de Football a ainsi publié 
un communiqué dans lequel un communiqué dans lequel 
elle menace le sélectionneur elle menace le sélectionneur 
et l’Équipe Nationale de et l’Équipe Nationale de 
poursuites pour ce qu’elle poursuites pour ce qu’elle 
qualifie de «menaces qualifie de «menaces 
inacceptables» à l’égard du inacceptables» à l’égard du 
corps arbitral.corps arbitral.

En conférence de presse En conférence de presse 
hier, Charaf-Eddine Amara hier, Charaf-Eddine Amara 
a répondu à cette actualité a répondu à cette actualité 
brulante :  «Les déclarations brulante :  «Les déclarations 
de Djamel Belmadi ont été de Djamel Belmadi ont été 
mal comprises. Le coach mal comprises. Le coach 
n’a jamais abordé le sujet du n’a jamais abordé le sujet du 
Cameroun, il parlait juste de Cameroun, il parlait juste de 
l’arbitrage qui était médiocre l’arbitrage qui était médiocre 
durant notre rencontre» durant notre rencontre» 
avant d’enchaîner «Eto’o avant d’enchaîner «Eto’o 
est un ami à moi, on ne est un ami à moi, on ne 
doute pas de l’honnêteté du doute pas de l’honnêteté du 

Cameroun durant le match. Cameroun durant le match. 
Nous avons seulement Nous avons seulement 
parlé de l’arbitrage et je dis parlé de l’arbitrage et je dis 
à Eto’o qu’il ne faut pas à Eto’o qu’il ne faut pas 
oublier la solidarité de notre oublier la solidarité de notre 
part pour que le Cameroun part pour que le Cameroun 
puisse organiser sa dernière puisse organiser sa dernière 
CAN», faisant notamment CAN», faisant notamment 
référence au possible report référence au possible report 
de la CAN que souhaitaient de la CAN que souhaitaient 
l’Égypte, le Maroc et le l’Égypte, le Maroc et le 
Burkina Faso.Burkina Faso.
Le président de la FAF a, Le président de la FAF a, 
enfin, évoqué à nouveau enfin, évoqué à nouveau 
le dossier de recours que le dossier de recours que 
l’Algérie a soumis à la l’Algérie a soumis à la 
FIFA concernant l’arbitre FIFA concernant l’arbitre 
Gassama et un éventuel Gassama et un éventuel 
match à rejouer : «Pour match à rejouer : «Pour 
l’instant, on attend une l’instant, on attend une 
réponse de la FIFA. Nous réponse de la FIFA. Nous 
avons formulé notre dossier avons formulé notre dossier 
et nous verrons bien ce que et nous verrons bien ce que 
ça va donner.»ça va donner.»

Amara : 
«Belmadi n’a pas parlé du Cameroun, il a parlé du mauvais 

arbitrage»
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GUERRE EN UKRAINE :
Menace nucléaire, troisième guerre mondiale... 

L'escalade verbale russe traduit-elle un aveu d'échec?

Depuis le début de epuis le début de 
l'offensive russe de l'offensive russe de 
l'Ukraine, et alors que l'Ukraine, et alors que 

Kiev a démontré sa capacité à Kiev a démontré sa capacité à 
résister face aux forces russes, résister face aux forces russes, 
Moscou n'a de cesse de brandir Moscou n'a de cesse de brandir 
de nouvelles menaces censées de nouvelles menaces censées 
faire trembler les Occidentaux. faire trembler les Occidentaux. 
Au risque de devenir inaudible.Au risque de devenir inaudible.
Depuis le 24 février, la Depuis le 24 février, la 
guerre qui oppose la Russie à guerre qui oppose la Russie à 
l'Ukraine se joue aussi sur le l'Ukraine se joue aussi sur le 
champ communicationnel. Du champ communicationnel. Du 
côté ukrainien, le président côté ukrainien, le président 
Zelensky n'a pas hésité à mettre Zelensky n'a pas hésité à mettre 
en scène sa mue d'acteur de en scène sa mue d'acteur de 
série télévisée à chef de guerre, série télévisée à chef de guerre, 
à grands recours de discours à grands recours de discours 
postés sur les réseaux sociaux postés sur les réseaux sociaux 
ou de petites phrases, telle que ou de petites phrases, telle que 
la désormais devenue célèbre: la désormais devenue célèbre: 
"J’ai besoin de munitions, pas "J’ai besoin de munitions, pas 
d’un chauffeur".d’un chauffeur".
Du côté russe, on a également Du côté russe, on a également 
décidé de s'adonner à de grandes décidé de s'adonner à de grandes 
déclarations publiques. Mais déclarations publiques. Mais 
plutôt que de gagner les cœurs, plutôt que de gagner les cœurs, 
on vise à faire trembler les on vise à faire trembler les 
esprits. Trois jours seulement esprits. Trois jours seulement 
après le début de l'offensive, le après le début de l'offensive, le 
président russe Vladimir Poutine président russe Vladimir Poutine 
annonçait la mobilisation des annonçait la mobilisation des 
"forces de dissuasion" du pays, "forces de dissuasion" du pays, 
brandissant indirectement la brandissant indirectement la 
possible utilisation de l'arme possible utilisation de l'arme 
nucléaire.nucléaire.

"Un aveu de faiblesse de "Un aveu de faiblesse de 
la part de la structure du la part de la structure du 

Kremlin"Kremlin"
Deux mois plus tard, les Deux mois plus tard, les 

mises en garde venues du mises en garde venues du 
Kremlin, principalement à Kremlin, principalement à 
destination des Occidentaux destination des Occidentaux 
qui se sont constitués front qui se sont constitués front 
uni contre l'agresseur russe, se uni contre l'agresseur russe, se 
sont succédées. Dernière en sont succédées. Dernière en 
date, celle faite ce lundi par date, celle faite ce lundi par 
le ministre russe des Affaires le ministre russe des Affaires 
étrangères Sergueï Lavrov, étrangères Sergueï Lavrov, 
brandissant la menace d'une brandissant la menace d'une 
troisième guerre mondiale.troisième guerre mondiale.
"Le danger (d'une troisième "Le danger (d'une troisième 
guerre mondiale, ndlr) est guerre mondiale, ndlr) est 
grave, réel. Et nous ne devons grave, réel. Et nous ne devons 
pas le sous-estimer", a-t-il pas le sous-estimer", a-t-il 
déclaré à l'occasion d'un long déclaré à l'occasion d'un long 
entretien accordé à la télévision entretien accordé à la télévision 
russe.russe.
Plus inquiétant, il a même Plus inquiétant, il a même 
estimé que l'Otan était déjà estimé que l'Otan était déjà 
en guerre avec la Russie, en guerre avec la Russie, 
au travers de l'aide qu'elle au travers de l'aide qu'elle 
apporte à l'Ukraine: "L'Otan, apporte à l'Ukraine: "L'Otan, 
en substance, est engagée dans en substance, est engagée dans 
une guerre avec la Russie via une guerre avec la Russie via 
un intermédiaire et elle arme un intermédiaire et elle arme 
cet intermédiaire. Cela signifie cet intermédiaire. Cela signifie 
la guerre".la guerre".
Pour Pierre Servent, spécialiste Pour Pierre Servent, spécialiste 
des questions de défense et de des questions de défense et de 
stratégie militaire, invité de stratégie militaire, invité de 
France inter ce mercredi, cette France inter ce mercredi, cette 
nouvelle menace illustre en nouvelle menace illustre en 
réalité les difficultés auxquelles réalité les difficultés auxquelles 
sont confrontés les états-majors sont confrontés les états-majors 
russes.russes.
"Je considère que c'est un aveu "Je considère que c'est un aveu 
de faiblesse de la part de la de faiblesse de la part de la 
structure du Kremlin", indique-structure du Kremlin", indique-
t-il.t-il.

"Quand on regarde la séquence "Quand on regarde la séquence 
sur les 60 jours, chaque fois qu'il sur les 60 jours, chaque fois qu'il 
(Vladimir Poutine, ndlr) prend (Vladimir Poutine, ndlr) prend 
un coup dur, paf, vous avez une un coup dur, paf, vous avez une 
déclaration sur le nucléaire, sur déclaration sur le nucléaire, sur 
la troisième guerre mondiale...", la troisième guerre mondiale...", 
continue-t-il.continue-t-il.

L'humiliation du MoskvaL'humiliation du Moskva
C'est en tout cas qu'il s'est C'est en tout cas qu'il s'est 
produit après la destruction du produit après la destruction du 
navire amiral russe Moskva en navire amiral russe Moskva en 
mer Noire. Ce bateau, qui jouait mer Noire. Ce bateau, qui jouait 
un rôle majeur dans cette zone un rôle majeur dans cette zone 
stratégique, a très certainement stratégique, a très certainement 
été mis hors d'état d'agir par des été mis hors d'état d'agir par des 
missiles ukrainiens "Neptun" missiles ukrainiens "Neptun" 
le 13 avril, avant qu'il ne coule le 13 avril, avant qu'il ne coule 
le lendemain. Une humiliation le lendemain. Une humiliation 
pour Moscou, une réussite pour Moscou, une réussite 
militaire majeure pour Kiev.militaire majeure pour Kiev.
"La perte du Moskva est un "La perte du Moskva est un 
événement dément. Un bâtiment événement dément. Un bâtiment 
amiral. Vous imaginez, par amiral. Vous imaginez, par 
rapport à l'orgueil de Poutine?", rapport à l'orgueil de Poutine?", 
juge Pierre Servent.juge Pierre Servent.
Mais hors de question de perdre Mais hors de question de perdre 
la face. Un peu moins d'une la face. Un peu moins d'une 
semaine plus tard, l'armée russe semaine plus tard, l'armée russe 
annonçait le premier tir d'essai annonçait le premier tir d'essai 
réussi d'un nouveau missile réussi d'un nouveau missile 
balistique intercontinental balistique intercontinental 
Sarmat, surnommé "Satan Sarmat, surnommé "Satan 
2", pouvant contenir jusqu'à 2", pouvant contenir jusqu'à 
12 têtes nucléaires, avec une 12 têtes nucléaires, avec une 
puissance maximale estimée puissance maximale estimée 
à 50 mégatonnes, soit 2000 à 50 mégatonnes, soit 2000 
fois Hiroshima. Tiré depuis fois Hiroshima. Tiré depuis 
Moscou, il pourrait même Moscou, il pourrait même 
atteindre Londres en 6 minutes atteindre Londres en 6 minutes 
et être en mesure de brouiller et être en mesure de brouiller 

les radars.les radars.
"C'est véritablement une "C'est véritablement une 
arme unique qui va renforcer arme unique qui va renforcer 
le potentiel militaire de nos le potentiel militaire de nos 
forces armées, qui assurera la forces armées, qui assurera la 
sécurité de la Russie face aux sécurité de la Russie face aux 
menaces extérieures et qui fera menaces extérieures et qui fera 
réfléchir à deux fois ceux qui réfléchir à deux fois ceux qui 
essayent de menacer notre pays essayent de menacer notre pays 
avec une rhétorique déchaînée avec une rhétorique déchaînée 
et agressive", a jugé bon de et agressive", a jugé bon de 
préciser Vladimir Poutine.préciser Vladimir Poutine.

La résistance ukrainienneLa résistance ukrainienne
Missile destructeur, possibilité Missile destructeur, possibilité 
d'une troisième guerre d'une troisième guerre 
mondiale... Autant de prises de mondiale... Autant de prises de 
paroles laissant envisager un paroles laissant envisager un 
cataclysme à l'échelle mondiale, cataclysme à l'échelle mondiale, 
alors que sur le terrain, aucun alors que sur le terrain, aucun 
objectif militaire n'a pour objectif militaire n'a pour 
l'instant été rempli.l'instant été rempli.

En lançant le 24 février En lançant le 24 février 
son offensive sur l'Ukraine, son offensive sur l'Ukraine, 
Vladimir Poutine s'attendait à Vladimir Poutine s'attendait à 
une campagne éclair. À en croire une campagne éclair. À en croire 
ses premières déclarations, le ses premières déclarations, le 
maître du Kremlin, en voulant maître du Kremlin, en voulant 
"dénazifier" le pays, comptait "dénazifier" le pays, comptait 
même renverser le pouvoir en même renverser le pouvoir en 
place. Sauf que les Ukrainiens place. Sauf que les Ukrainiens 
ont résisté, et que Volodymyr ont résisté, et que Volodymyr 
Zelensky n'a jamais quitté le Zelensky n'a jamais quitté le 
territoire national.territoire national.
La jeune armée ukrainienne est La jeune armée ukrainienne est 
même parvenue à empêcher même parvenue à empêcher 
la prise de Kiev, en retenant la prise de Kiev, en retenant 
les troupes russes au nord de les troupes russes au nord de 
la capitale. Si bien que le 26 la capitale. Si bien que le 26 
mars, Moscou a annoncé la mars, Moscou a annoncé la 

réorganisation de son offensive, réorganisation de son offensive, 
ne se concentrant plus que sur ne se concentrant plus que sur 
le Donbass, une région en partie le Donbass, une région en partie 
occupée par des séparatistes occupée par des séparatistes 
prorusses depuis 2014.prorusses depuis 2014.
"Tout le monde pensait que "Tout le monde pensait que 
c'était plié. Et là, surprise, non c'était plié. Et là, surprise, non 
seulement l'Ukraine résiste, seulement l'Ukraine résiste, 
mais la Russie révèle d'énormes mais la Russie révèle d'énormes 
trous dans la raquette", analyse trous dans la raquette", analyse 
Pierre Servent. "Poutine a Pierre Servent. "Poutine a 
perdu 20% de ses forces, je perdu 20% de ses forces, je 
pense entre 25.000 et 30.000 pense entre 25.000 et 30.000 
hommes, c'est plus de pertes hommes, c'est plus de pertes 
qu'en Afghanistan où ça a duré qu'en Afghanistan où ça a duré 
10 ans", continue-t-il.10 ans", continue-t-il.
Un retour des pourparlers?Un retour des pourparlers?

Autant d'éléments qui ont fait Autant d'éléments qui ont fait 
dire lundi au chef du Pentagone, dire lundi au chef du Pentagone, 
le secrétaire à la Défense le secrétaire à la Défense 
américain Lloyd Austin, que américain Lloyd Austin, que 
Kiev pouvait "gagner la guerre, Kiev pouvait "gagner la guerre, 
avec les bons équipements".avec les bons équipements".
Le maintien d'un relatif Le maintien d'un relatif 
équilibre des forces sur le terrain équilibre des forces sur le terrain 
pourrait d'ailleurs pousser pourrait d'ailleurs pousser 
Moscou à revenir sérieusement Moscou à revenir sérieusement 
à la table des négociations, à la table des négociations, 
puisque comme le croit Pierre puisque comme le croit Pierre 
Servent, "Poutine ne comprend Servent, "Poutine ne comprend 
que le rapport de force. S'il que le rapport de force. S'il 
n'est pas dans la douleur d'une n'est pas dans la douleur d'une 
force adverse, il n'est pas dans force adverse, il n'est pas dans 
l'altérité".l'altérité".
Reste à savoir si les Ukrainiens Reste à savoir si les Ukrainiens 
tiendront bon dans le Donbass, tiendront bon dans le Donbass, 
là où se concentre désormais le là où se concentre désormais le 
gros des troupes russes et où gros des troupes russes et où 
de nombreuses localités sont de nombreuses localités sont 
encore tombées ce mercredi.encore tombées ce mercredi.
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En Bref...Turtle Beach lance une oreillette-micro
 pour le chat… 

Instagram teste une nouvelle fonctionnalité 
similaire à Twitter

L’US Navy a abattu un drone avec un laser

Nike a dévoilé vendredi sa 

nouvelle collection de sneakers : 

les « CryptoKicks ». Comme le 

rapportent Les Echos, ces baskets 

en version numérique ont été 

réalisées en collaboration avec 

RTFKT, un studio de mode digitale 

racheté par le géant américain en 

décembre 2021.

L’originalité de cette collection? 

Chaque paire est associée à 

un NFT, c’est-à-dire un jeton 

numérique certifié et traçable sur 

la blockchain. Les articles sont 

produits en quantité limitée afin 

de créer l’engouement des futurs 

acquéreurs, qui pourront faire 

porter ces chaussures à des avatars 

virtuels présents dans le monde 

virtuel qu’est le métavers.

8.500 dollars la paire

D’après les informations de nos 

confrères, les « CryptoKicks 

» s’échangent déjà au marché 

secondaire sur la plateforme 

OpenSea, pour un prix moyen 

de 8.500 dollars. Au départ, 

ces chaussures en 3D n’ont été 

proposées qu’aux seuls membres de 

la communauté RTFKT possédant 

un NFT représenté sous la forme 

d’une boîte, renfermant en réalité le 

précieux sésame.

En novembre 2021, Nike avait créé 

son propre espace virtuel dans le 

métavers de Roblox : Nikeland. 

Avec les « CryptoKicks », le 

numéro 1 mondial de l’habillement 

entend poursuivre ses efforts pour 

interagir avec ses clients, dans le 

monde réel ou non. La marque à 

la virgule aurait récemment déposé 

une série de brevets pour asseoir sa 

légitimité dans ce domaine.

Vous en avez assez 
des casques audio ou 
écouteurs classiques 

pour jouer et communiquer 
avec vos coéquipiers ou 
adversaires ? Turtle Beach 
vous a visiblement entendu 
et propose la Recon Air, une 
oreillette-micro pensée pour le 
jeu vidéo.
Et elle est compatible avec de 
très nombreuses plateformes.
« Cabinet du docteur Skill 
bonjour »
Si vous souhaitez conserver 
une oreille libre pour entendre 
autour de vous quand vous 

jouez à un jeu vidéo, voici peut-
être une excellente solution. 
La Recon Air de Turtle Beach 
est en effet une oreillette-
micro compatible Bluetooth 
5.1 (et donc iOS, Android, PC 
et macOS), PS4, PS5, Xbox 
One et Xbox Series X|S, qui 
pourra aussi bien servir à vous 
divertir qu’à communiquer 
dans d’autres cadres grâce à 
son design relativement sobre.
D’une autonomie annoncée de 
10 heures (avec charge rapide 
de 15 minutes), le produit 
vient accompagné de trois 
embouts pour s’adapter aux 

oreilles de chacun, tandis que 
le crochet peut être porté d’un 
côté ou de l’autre de la tête. Le 
microphone est garanti anti-

bruit et différentes commandes 
physiques (volume et mute) 
se trouvent directement sur 
l’oreillette.

Il n’est pas rare de voir les 
différents réseaux sociaux 
piocher leurs différentes idées 
du côté de la concurrence. Qu’il 
s’agisse de Snapchat, Facebook 
ou encore TikTok, tous 
s’inspirent les uns et les autres 
afin de continuer de proposer la 
meilleure expérience possible à 
leurs nombreux utilisateurs.
Aujourd’hui, c’est la célèbre 
plateforme Instagram qui est en 
train d’explorer l’arrivée d’une 
toute nouvelle fonctionnalité, 
bien que celle-ci soit déjà connue 
des habitués de Twitter.
Quand Instagram s’inspire de 
Twitter
L’information nous vient 
directement de TechCrunch : 

à l’image de ce qu’il est déjà 
possible de faire sur Twitter 
depuis plusieurs années, 
Instagram est actuellement en 
train de mettre en place une 
fonctionnalité qui permettra 
aux utilisatrices et utilisateurs 
d’épingler une publication 
directement sur leur profil, soit 
juste au-dessus de leur mur de 

publications.
Pour cela, il vous faudra 
simplement vous rendre sur 
votre page et sélectionner, 
depuis le menu à trois points, 
l’option « Épingler sur votre 
profil ». À noter que, pour 
l’instant du moins, cette nouvelle 
fonctionnalité n’est encore qu’en 
phase de test et n’est donc pas 

accessible à tous. Aucune date 
n’a été communiquée quant à 
son déploiement général, même 
s’il y a de fortes chances pour 
que celle-ci ne perde pas trop de 
temps avant de pointer le bout de 
son nez.
Quoi qu’il en soit, voilà une 
nouveauté qui pourrait s’avérer 
intéressante pour celles et ceux 
qui voudraient mettre en avant 
un contenu apprécié, mais qui 
serait descendu trop bas sur leur 
profil pour être visible. Enfin, 
si cette option nous rappelle 
fortement le système d’épingle 
de Twitter, rappelons tout de 
même qu’Instagram laisse déjà la 
possibilité d’épingler des Stories 
sur le mur des publications.

L’armée américaine est parvenue 
à neutraliser avec un canon 
laser un drone de grande taille 
utilisé pour simuler un missile 
subsonique. Ce canon laser 
pourrait être embarqué sur les 
navires de guerre américains en 
tant qu’arme défensive.
Un rayon laser comme arme 
défensive pour détruire un 
missile de croisière, ce n’est plus 
de la science-fiction, c’est ce 
que vient de tester avec succès 
la Navy américaine. En guise de 
missile subsonique, il s’agissait 
en réalité d’un drone et le tir a 
neutralisé son moteur. Le test a 
été réalisé au centre d’essai de 
l’armée américaine White Sands 
Missile Range, au Nouveau-
Mexique. L’arme employée a été 

conçue par Lockheed Martin.
Pas de munition, pas d›explosif, 
un coût limité à un dollar par 
tir, mais beaucoup d’énergie 
pour ce canon laser qui peut être 
embarqué à bord d’un navire de 
guerre en évitant l’explosion de 
ses munitions en cas d’attaque, 
comme vient de le subir l’armée 
russe avec son croiseur Moskva. 
Ce n›est pas la première fois que 
les États-Unis cherchent à utiliser 
ces canons laser en tant qu›arme. 
Cela fait des décennies qu›elles 
ont été employées, mais leur 
exploitation restait trop lourde 
pour qu’elles soient vraiment 
opérationnelles. Avec les progrès 
technologiques, le canon laser 
a énormément évolué et il a pu 
être déployé il y a huit ans pour 

neutraliser des drones, sans pour 
autant les détruire.
Avec cet essai, il s›agissait 
de tester le suivi d’’une cible 
volumineuse qui pourrait être 
un missile de croisière, un 
aéronef à voilure tournante ou 
un avion. L›arme est associée à 
un télescope à haute résolution 
qui est assisté par une IA pour 
localiser, identifier et suivre la 
menace en temps réel. Baptisé 
Layered Laser Defense (LLD), 
ce laser reprend le même type 
de technologie que le GA-EMS 
conçu par General Atomics 
Electromagnetic Systems (GA-
EMS) et Boeing. Il s’agit de 
combiner plusieurs lentilles 
optiques pour concentrer le 
faisceau laser et l’amplifier 

pour obtenir une puissance 
destructrice.
Contrairement aux systèmes 
précédents, le canon chauffe 
beaucoup moins pour délivrer 
beaucoup plus d’énergie. Avec 
ce type d’arme défensive, 
l’armée américaine montre 
qu’elle pourrait détruire un 
missile subsonique. Mais alors 
que la guerre en Ukraine est 
l’occasion pour les grandes 
puissances militaires de 
montrer leurs avancées et pour 
communiquer sur leurs essais 
d’armes hypersoniques, ce canon 
se trouverait impuissant face 
à de telles armes. La Russie a 
démontré qu’elle pouvait les 
utiliser sur les champs de bataille 
de son voisin.
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Vous êtes toujours 
constipée et voulez 
en finir avec ce 

trouble du transit qui vous 
gêne au quotidien ? Changer 
d’habitudes alimentaires peut 
être une solution. Le point sur 
les aliments à privilégier. 
Comme une femme sur deux, 
vous souffrez peut-être de 
constipation. En clair, vous 
constatez moins de trois selles 
par semaine ; une consistance 
solide, voire dure, des selles 
; une absence de besoins ou 
de spasmes coliques ; et votre 
teint vire au gris-terreux.
La constipation est une 
difficulté à évacuer les selles. 
Elle se traduit soit par un besoin 
d’aller à la selle sans résultat 
(constipation spasmodique), 
soit par l’absence d’envie 
d’aller à la selle (constipation 
atonique), et s’accompagne 
de douleurs, lourdeurs, 
ballonnements. On considère 
qu’il y a constipation quand 
la fréquence des selles est 
inférieure à 3 par semaine.
À l’origine de ce trouble ? 
Une tendance familiale à la 
constipation, un stress ou 
une gêne à l’idée de ne pas 
être chez soi (constipation 
du voyageur), mais aussi des 
facteurs favorisants, comme 
un manque de fibres, une 
trop faible consommation 
d’eau, ou encore un manque 
d’exercice physique. Autant 
de paramètres que l’on 
peut facilement rectifier, 
à condition d’adopter les 
bonnes habitudes.

Diversifier les sources de 
fibres alimentaires

Consommer davantage 
de fibres peut soulager la 
constipation en augmentant 
le volume des selles et en 
favorisant leur glissement. 
«Essayez de consommer 30 g 
de fibres par jour», conseille 
la diététicienne Thérèse 
Ferrari. Pour atteindre ces 25 
g à 30 g de fibres quotidiens 
recommandés par l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
de l’alimentation (source 1), 
on mise sur les légumes et 
les fruits frais, mais aussi sur 
les aliments complets plutôt 
que raffinés : on troque les 
céréales, les pains blancs 
contre du son de blé, du 
pain complet, des céréales 

complètes (boulgour, quinoa, 
pâtes complètes, sarrasin, 
orge…), des flocons d’avoine, 
du son d’avoine, du muesli.
Quels fruits manger quand 

on est constipé ?
La diététicienne Julie 
Delorme recommande de 
consommer une ou deux 
portions de fruits en plus, 
en particulier des kiwis 
(2,4g/100g)* ou des pruneaux 
(5,1g/100g), qui ont en plus 
un effet laxatif qui leur est 
propre. Pommes (1,3g/100g), 
prunes (1,5g/100g), fruits 
de la passion (6,8g/100g), 
framboises (4,3g/100g), 
mûres (5,2g/100g), 
groseilles (4,6g/100g), 
goyaves (5,15g/100g), 
raisin (1,4g/10g), oranges 
(2,7g/100g), etc feront aussi 
l’affaire.
Les fruits secs (abricots, 
pruneaux, figues, etc) et les 
fruits oléagineux (amandes, 
noix, noisettes, etc) sont aussi 
de bonnes options.

Quels légumes manger en 
cas de constipation ?

Misez aussi sur les légumes 
riches en fibres tels que 
les poireaux (3,4g/100g), 
le céleri (1,6g/100g), le 
fenouil (2g/100g), les 
haricots verts (3,2g/100g), 
la laitue (1,2g/100g), les 
petits pois (5,8g/100g), les 
choux (2g/100g), les navets 
(2,1g/100g), les artichauts 
(8,3g/100g), les salsifis 
(3,1g/100g), le konjac, etc. 
Autre source majeure de fibres 
intéressante : les légumes secs 
(lentilles, haricots blancs ou 
rouges, pois chiches, etc) qui 
contiennent en moyenne 10 à 
15 % de fibres végétales.
Il faut en revanche éviter 
un apport trop important de 
fibres d’un coup, recommande 
Julie Delorme, car cela peut 
accroître les douleurs et les 
ballonnements.
Le problème est que beaucoup 
d’aliments contiennent à 
la fois des fibres solubles, 
douces, et des fibres 
insolubles, irritantes. «Il 
faut donc toujours accroître 
de façon progressive son 
apport en fibres, sur la base 
d’une portion supplémentaire 
par période de deux jours», 
précise le Dr François Mion, 
gastro-entérologue.

Combien de litres d’eau boire 
chaque jour ?
Boire les 1 l à 1,5 l d’eau 
recommandés par jour doit 
assurer des selles d’une 
consistance normale. «Il ne 
sert à rien de boire encore 
plus d’eau si l’on est malgré 
tout constipé», estime le Pr 
Jean-Marc Sabaté, gastro-
entérologue. 
«Les eaux minérales, comme 
Hépar, Courmayeur ou 
Contrex accélèrent le transit 
intestinal par l’effet laxatif 
du magnésium», complète 
Julie Delorme, diététicienne-
nutritionniste. La règle d’or 
? Ne pas attendre d’avoir 
soif pour boire ! De petites 
quantités, réparties tout au 
long de la journée assureront 
une hydratation optimale. 
Miser sur des fruits et 
légumes frais, des soupes, 
ou des tisanes (en quantités 
raisonnables), permet aussi 
de compléter ses apports 
hydriques. 
Le café, le thé et les boissons 
gazeuses sont en revanche à 
éviter.

Prendre des laxatifs doux
Ils ont l’avantage de ne pas 
irriter la muqueuse intestinale. 
Les laxatifs osmotiques 
ramollissent les selles par un 
appel d’eau dans l’intestin 
(lactulose, macrogol, 
lactilol...). Les laxatifs dits 
«de lest», comme le psyllium 
ou l’ispaghul, gonflent dans 
l’intestin et augmentent le 
volume des selles. Pris le 
matin, ils mettent en général 
24 heures à agir. Demandez 
conseil à votre médecin ou à 
votre pharmacien. 
Quels aliments éviter en cas 
de constipation ?
Certains aliments constipent 
davantage que d’autres. 
Mieux vaut donc limiter leur 
consommation, voire les 
supprimer de l’alimentation 
pendant quelque temps. On 
évitera donc : 
• les épices,
• les coings et les 
bananes ;
• le riz blanc, les 
pommes de terre ou le pain 
blanc ; 
• les produits sucrés 
comme les bonbons, les 
pâtisseries ; 
• les aliments riches en 

graisses (qui ralentissent le 
transit intestinal) comme les 
chips, les viennoiseries, les 
frites…
Et gare aux crudités trop 
coriaces ! Si vous souffrez de 
ballonnements, privilégiez les 
légumes cuits, plus faciles à 
digérer.
Pratiquer une activité 
d’endurance douce
L’activité physique stimule 
le transit intestinal, en 
particulier lorsque les muscles 
abdominaux sont sollicités.
Veillez à avoir une activité 
physique suffisante, 
notamment de l’endurance 
douce : natation, vélo, course 
à pied, et tout ce qui renforce 
la sangle abdominale... Dans 
la mesure du possible, faites 
une petite marche digestive 
après les repas.
Une journée type de 
menus pour lutter contre la 
constipation
La diététicienne Thérèse 
Ferrari, auteure de 120 
recettes gourmandes pour 
votre confort digestif (éd. 
Grancher), nous livre ses 
conseils pour adopter au 
quotidien un régime anti-
constipation.
Le petit-déjeuner anti-
constipation idéal :
• un verre d’eau fraîche 
ou un jus de pruneaux ou une 
c. à café d’huile d’olive à jeun
• un thé ou un café
• un yaourt ou petit-
suisse ou fromage blanc
• deux tranches de pain 
complet ou aux céréales ou 
aux noix 
• du beurre 
• une cuillerée à café de 
miel.

Le déjeuner anti-constipation 
idéal :
• une crudité 
assaisonnée d’huile d’olive 
ou de noix
• 100 à 150 g de viande 
ou poisson
• 200 g de légumes 
ou 100 g (après cuisson) de 
féculents arrosés d’un filet 
d’huile d’olive
• du pain complet ou 
aux céréales
• un yaourt ou un fruit 
(une orange ou des fruits 
rouges, qui ont une action 
laxative)
• plusieurs verres 
d’eau.
Le goûter anti-constipation 
idéal :
• une tisane
• un yaourt ou une 
compote.
Le dîner anti-constipation 
idéal :
• un potage ou une 
crudité
• 200 g de légumes 
ou 100 g (après cuisson) de 
féculents, selon ce qui a été 
pris le midi, arrosés d’un filet 
d’huile d’olive
• un complément 
protéique (brochette de 
poisson, œuf brouillé au 
crabe…)
• un flan peu sucré ou 
une crème caramel ou deux 
boules de glace allégée
• plusieurs verres 
d’eau.
Si, en dépit de ces 
modifications alimentaires, 
vous ne constatez aucune 
amélioration, une consultation 
chez le médecin s’impose.

RÉGIME ANTICONSTIPATION : 

 quels aliments choisir ?



Jeudi 28 Avril 2022

Femme 17SeybouSe Times

Comme une soudaine envie 
d’éclaircir votre chevelure 
? Sachez qu’il existe 

plusieurs méthodes efficaces − à 
faire réaliser par un professionnel 
ou à concocter à la maison − pour 
parvenir à une couleur plus claire 
que la teinte naturelle de vos 
cheveux.
Il n’est pas nécessaire de vous 
rendre dans un salon de coiffure 
pour blondir vos cheveux. 
En effet, avec des ingrédients 
naturels, vous pouvez vous 
concocter une recette maison.

Comment éclaircir ses 
cheveux avec des recettes 

maison ?
Pour éclaircir vos cheveux, 
rincez-les avec une infusion de 
camomille après le shampoing. 
Le jus de citron agit également 

comme un éclaircissant. Il 
vous suffit d›imprégner votre 
chevelure ou seulement quelques 
mèches de jus de citron et de 
laisser sécher. Pour amplifier 
l›éclaircissement, utilisez votre 
sèche-cheveux ou exposez 

votre chevelure au soleil. Le 
miel possède également des 
propriétés éclaircissantes. 
Mélangez deux grosses cuillères 
à soupe de miel dans votre 
masque de soin capillaire 
(sans silicone !). Laissez poser 

quelques heures puis rincez. 
Ces astuces permettent un 
léger éclaircissement ; si vous 
désirez un résultat spectaculaire, 
orientez-vous vers des produits 
capillaires plus conventionnels.

Comment utiliser des 
shampoings éclaircissants ?

Dans le commerce, vous 
trouverez des shampoings 
éclaircissants. Ils contiennent 
généralement de la camomille 
pour permettre un éclaircissement 
progressif. Certains de ces 
shampoings sont même bio ! 
Vous trouverez également des 
sprays éclaircissant composés 
d›eau oxygénée. Très efficaces, 
ils permettent un résultat rapide 
et modulable. Vous pourrez 
éclaircir l’ensemble de la 
chevelure ou bien quelques 

mèches. Pour intensifier 
l›effet de l’eau oxygénée, 
après vaporisation, séchez vos 
cheveux à l’aide d›un sèche-
cheveux. N’oubliez pas de bien 
hydrater vos cheveux, car l›eau 
oxygénée les abîme.
Dans quels cas vaut-il mieux 

aller chez le coiffeur pour 
éclaircir sa teinte ?

Si vous êtes châtain ou brune, 
il n›est pas facile d›éclaircir ses 
cheveux en une seule fois. Plutôt 
que de décolorer violemment vos 
cheveux, essayez le balayage ou 
les mèches plus claires que la 
couleur de vos cheveux. Comme 
les mèches et le balayage 
demandent un entretien régulier, 
vous obtiendrez un joli blond sur 
le long terme.

Comment choisir sa brosse à 
cheveux ?

Sans billes de plastique. Même 
si on en trouve partout, oubliez 
les brosses qui ont des billes de 
plastiques au bout des picots. 
Pour Olivier Lebrun, le rôle de 
la brosse n’est pas de masser le 
cuir chevelu car rien ne remplace 
le geste manuel. « Les meilleurs 
outils de massage restent les 
doigts car il faut décoller le cuir 
chevelu. Avec des picots, on 
ne le masse pas, on le frotte ! » 
explique-t-il. Enfin, quand la 
brosse commence à s’user, une 
déconnexion se crée entre le 
picot et la bille dans laquelle les 
cheveux ont tendance à se coincer 
et à rester accrocher. Résultat : 
cela peut casser le cheveu.
Avec des poils naturels. Vous 
vous demandiez pourquoi vous 
avez les cheveux électriques ? 
« Quand il y a friction avec des 
matières non naturelles, cela 
génère de l’électricité statique », 

explique le fondateur d’OLAB. 
Préférez donc une brosse en 
poils naturels et souples. Si les 
poils sont foncés et durs, ils sont 
probablement synthétiques.
En fonction de sa crinière. En 
cas de cheveux naturels (blancs 
ou poivre et sel), le choix doit se 
porter sur une brosse qui pénètre 
bien la masse, afin de démêler les 
nœuds et faire briller le chevelure. 
« Le brossage sera naturel et 
évident car le cheveu est sain 
», ajoute l’expert capillaire. Ce 
dernier estime que les femmes 
aux cheveux colorés devront 
faire plus attention en optant pour 
une brosse bien souple. « Les 
cheveux ont été sensibilisés par 
les couleurs, les éclaircissements 
et deviennent plus rapidement 
électriques. L’avantage d’avoir 
une bonne brosse est que cela 
permet de moins se laver les 
cheveux et donc de garder la 
couleur plus longtemps ».

Selon des scientifiques 
américains, une mauvaise 
habitude du quotidien 
pourrait nous faire grossir, 
en particulier au niveau du 
ventre. On vous explique.
Alors que la durée idéale du 
sommeil serait d’environ 8 
heures, deux Français sur 
trois ont déclaré «manquer de 
sommeil», d’après un sondage 
Ipsos. On le sait : cette mauvaise 
habitude a des conséquences sur 
notre santé. Dans une récente 
étude publiée le 28 mars 2022 
dans le Journal of the American 
College of Cardiology, des 
chercheurs américains ont mis 
en avant un autre effet néfaste 
du manque de sommeil : cela 
pourrait augmenter de manière 
significative la prise de poids 
abdominale.
Le manque de sommeil, un 
phénomène de plus en plus 
fréquent
Selon les scientifiques, le manque 
de sommeil est un phénomène 
de plus en plus répandu : plus 
d’un tiers des adultes aux États-
Unis ne dorment pas assez, et 
ce en partie à cause du travail. 
Au-delà des risques de maladies 
cardiovasculaires, démontrés 
par de nombreuses études, le 
manque de sommeil pourrait 
également avoir un impact sur la 
prise de poids.
Pour mener à bien leurs travaux, 
les chercheurs de la Mayo Clinic 
ont conduit une expérience sur 
12 participants en bonne santé 
afin d’étudier les conséquences 

du manque de sommeil sur la 
santé.
Les volontaires ont été séparés 
en deux groupes. Lors des quatre 
premiers jours d’observation, 
ces derniers ont tous dormi 
neuf heures chaque nuit. 
Ensuite, pendant deux semaines 
consécutives, les participants 
du groupe 1 n’ont eu le droit 
qu’à quatre heures de sommeil 
tandis que ceux du deuxième 
groupe bénéficiaient de neuf 
heures de sommeil. Tout au long 
de l’étude, chaque groupe a pu 
choisir librement sa nourriture. 
Les chercheurs ont surveillé 
et mesuré l’apport ainsi que la 
dépense énergétique, le poids, 
la composition corporelle, 
la répartition des graisses, y 
compris la graisse viscérale, qui 
s’accumule entre les muscles et 
les organes abdominaux.
Manque de sommeil : il 
augmenterait de 9% la graisse 
abdominale et de 11% la graisse 
viscérale
Au terme de leur expérience, 

l’équipe de scientifiques a 
constaté que les personnes 
appartenant au groupe qui ne 
dormait que quatre heures par 
nuit consommaient près de 300 
calories par jour, avec 13 % 
de protéines et 17 % de plus 
de graisses. Ce n’est pas tout 
: ces derniers ont également 
observé une augmentation de 9 
% de la surface totale de graisse 
abdominale et de 11 % de la 
graisse viscérale abdominale, 
par rapport aux participants qui 
dormaient neuf heures par nuit.
«Nos résultats montrent qu›un 
sommeil écourté, même chez des 
sujets jeunes, en bonne santé, 
est associé à une augmentation 
de l›apport calorique, à une 
très légère prise de poids et à 
une augmentation significative 
de l›accumulation de graisse à 
l›intérieur du ventre», déclare le 
Dr, Virend Somers, professeur 
de médecine cardiovasculaire 
dans un communiqué.

Comment éclaircir ses cheveux naturellement 
et rapidement

Cette mauvaise habitude
 qui nous fait grossir du ventre

Pourquoi le choix de la 
brosse à cheveux est 

important après 50 ans
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji et la présidente 

de l’Organisation nationale de 
la protection et la promotion de 
l’Enfance (ONPPE), Meriem 
Cherfi, ont procédé, mardi à 
Alger, à l’installation de la 
Commission nationale mixte 
chargée de l’application de la 
convention, portant sur le droit 
de l’Enfant à l’accès à la Culture 
et aux Arts.
Réunies au siège du ministère 
de la Culture, les deux parties 
ont souligné l’importance de 

cette convention, signée en 
mai 2021, qui a pour objectif 
d’élargir la coopération entre 
le ministère de la Culture et des 
Arts et l’ONPPE», en vue de 
permettre «l’accès aux enfants à 
toutes les disciplines culturelles 
et artistiques», a rappelé la 
ministre.
Soraya Mouloudji et Meriem 
Cherfi ont ensuite présenté 
les huit membres de cette 
nouvelle commission qui se 
chargera essentiellement de 
«l’élaboration des programmes 
permettant aux enfants l’accès 

à la culture et aux Arts, tout en 
assurant une coordination entre 
les deux secteurs et un suivi 
permanents».
La commission aura pour 
tâche principale de «renforcer 
la coopération et l’échange 
d’expertise en matière de 
protection et de promotion 
de l’enfance, y compris celle 
en situation de handicap, par 
l’encouragement des activités 
culturelles dédiées aux enfants», 
a expliqué la présidente de 
l’ONPPE.

A trois semaines de sa 75e 
édition, le Festival international 
du Film de Cannes a mis fin au 
suspense mardi en annonçant 
la composition de son jury, 
qui sera présidé par l’acteur 
français Vincent Lindon, prix 
d’interprétation en 2015 et 
acteur dans « Titane », la Palme 
d’or 2021. 
Il prendra la suite du réalisateur 
américain Spike Lee qui, avec 
son jury, avait couronné le film 
de la Française Julia Ducournau 
en juillet 2021. 
« C’est un immense honneur et 
une très grande fierté de me voir 
confiée, au milieu du tumulte 
des multiples événements que 
nous traversons dans le monde, 
la splendide et lourde tâche de 
présider le jury » du Festival, 
a déclaré Vincent Lindon, 
cité dans le communiqué des 
organisations de l’événement 
qui draîne célébrités et foules 
sur la Croisette de Cannes, une 
ville de la Riviera française. 
Cette annonce survient au terme 
d’un long suspense: d’ordinaire, 
le président du jury est connu en 
début d’année et le jury dévoilé 
quelques semaines avant le 
Festival. 

Avec le redémarrage du cinéma 
post-pandémie et l’essor 
des séries, « tous les artistes 
travaillent », avait souligné 
mi-avril Thierry Frémaux, le 
délégué général du Festival, 
pour justifier ce calendrier 
bousculé. 
Les noms des actrices Penelope 
Cruz et Marion Cotillard 
avaient circulé dans la presse 
spécialisée, sans être jamais 
confirmés, ainsi que celui du 
réalisateur iranien Asghar 
Farhadi, qui sera finalement 
membre du jury. 
Le cinéaste oscarisé est 
actuellement accusé de plagiat 
par une de ses anciennes élèves 
pour son dernier film « Un héros 
», Grand Prix à Cannes l’an 
dernier. 
En choisissant Vincent Lindon, 
62 ans, le Festival parie sur un 
fidèle de Cannes, qui a présenté 
neuf longs métrages sur place 
depuis 1987 et se plaît à parler 
7e art lors de masterclass à la 
Cinémathèque française ou 
l’Institut Lumière. Aucune 
personnalité française n’avait 
occupé cette fonction depuis 
l’actrice Isabelle Huppert en 
2009. 

À l’écran, l’acteur, âgé de 62 
ans, incarne souvent un homme 
contemporain en colère, à la 
fragilité manifeste, comme 
dans « La loi du marché » de 
Stéphane Brizé, un film cinglant 
sur la brutalité du monde du 
travail qui lui avait valu le prix 
d’interprétation en 2015. 

« Mission: émouvoir »  
Retrouvant le réalisateur trois 
ans plus tard, et les marches 
cannoises, il avait présenté en 
2018 « En Guerre », où il campait 
un représentant syndical en lutte 
pour empêcher la fermeture de 
son usine. 
En juillet 2021, il avait surpris 

en sapeur-pompier bodybuildé 
et « meurtri, (qui) a marqué les 
corps, les cœurs et les esprits », 
dixit le Festival. 
Proche de Thierry Frémaux, 
Vincent Lindon devra choisir 
la Palme d’or parmi les 21 
films en compétition, dont le 
dernier opus du Canadien David 
Cronenberg ou celui du Russe 
Kirill Serebrennikov, en rupture 
avec la ligne du régime de 
Poutine. 
Il sera épaulé dans cette mission 
par l’actrice et réalisatrice 
anglo-américaine Rebecca Hall 
(« Vicky Cristina Barcelona 
»), la Suédoise Noomi Rapace, 

révélée en 2009 dans la première 
adaptation de la saga Millenium, 
l’Italienne Jasmine Trinca 
(dont le premier long métrage 
« Marcel! » sera présenté en 
séance spéciale) et l’Indienne 
Deepika Padukone. 
Quatre réalisateurs de renom 
viendront compléter ce jury: 
l’Iranien Asghar Farhadi donc, 
le Français Ladj Ly (« Les 
misérables », prix du jury 2019 
à Cannes), l’Américain Jeff 
Nichols (qui avait présenté son 
film « Loving » en 2016 sur 
la Croisette) et le Norvégien 
Joachim Trier (« Julie en 12 
chapitres », prix d’interprétation 
féminine en 2021). 
« Avec mon jury, nous nous 
efforcerons de prendre soin au 
mieux des films de l’avenir, qui 
portent tous un même espoir 
secret, de courage, de loyauté 
et de liberté ; dont la mission 
est d’émouvoir le plus grand 
nombre de femmes et d’hommes 
en leur parlant de leurs blessures 
et de leurs joies communes. La 
culture aide l’âme humaine à 
s’élever et à espérer pour demain 
», a souligné Vincent Lindon.

L’Institut Français de 
Constantine lance un appel à 
candidatures pour l’édition 2022 
du projet culturel et sociétal de 
Eloquentia. 
Le concours s’adresse aux 18-
30 ans, désirant apprendre à 
défendre leur point de vue, 
présenter clairement leurs 
idées et capter l’attention d’un 
auditoire.

Le concours Eloquentia 
Constantine organise, depuis 
2019, des ateliers et masterclass 
d’initiation à la prise de parole 
en public.
Pour participer, il suffit de : 
Etre âgé de 18 à 30 ans
Être étudiant à l’Université 
de Constantine ou résidant à 
Constantine et ses environs
Envoyer une vidéo de 

présentation de 30 secondes 
(formulaire)
Eloquentia est une association 
sans but lucratif fondée par 
le réalisateur et entrepreneur 
français Stéphane de Freitas en 
2012. Son objectif : permettre 
aux jeunes de s’exprimer 
librement à travers la prise de 
parole en public. Et ce, à travers 
des formations et des concours 

de prise de parole. 
A l’issue du concours, le 
meilleur orateur de Constantine 
défendra son titre lors de la 
demi-finale internationale qui 
aura lieu en France.
Par la suite, il aura la chance 
d’être sélectionné pour 
participer à la phase finale 
internationale du plus grand 
concours de prise de parole 

francophone. Cette année, 

Eloquentia compte 20 équipes 

actives en France, Belgique et 

en Algérie. 

Pour plus d’informations, 

consulter le site officiel 

de l’événement : 

eloquentiaconstantine.com

Installation d’une commission pour appliquer la 
convention portant sur le droit de l’Enfant à la Culture

Le Festival de Cannes choisit Vincent Lindon 
pour présider son jury

Appel à candidatures
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La résidence de Kinshasa du 
chanteur star congolais Papa 
Wemba, transformée en «Musée 
de la rumba congolaise», a ouvert 
dimanche ses portes au public 
en République démocratique du 
Congo (RDC), six ans après le 
décès sur scène de l’artiste.
Après la mort de Papa 
Wemba à Abidjan en 2016, le 
gouvernement congolais avait 
décidé d’acheter sa principale 
résidence, une luxueuse villa 
située dans les hauteurs du 
quartier chic de Macampagne 
dans la partie ouest de Kinshasa.
«C’est ici que va désormais se 
raconter la Rumba congolaise 
par la parole, par les photos, par 
les vidéos, par la musique, par la 
sculpture, par la danse, par les 
textes poétiques, des recherches 
et des archives», a déclaré la 

ministre de la Culture, Catherine 

Kathungu.

Musique congolaise

«Dans cette maison d’un certain 

luxe, au goût du roi de la Rumba, 

nous ferons aussi des expositions, 

des conférences, des ventes aux 

enchères, des compositions, 

des répétitions et autres», a-t-

elle ajouté, promettant que 

«le plus grand studio audio 
d’enregistrement audio de la 
musique», y sera construit.
A l’entrée, une image de la star 
congolaise, les bras levés, est 
gravée sur le portail. Au salon 
de cette somptueuse villa, sept 
chapeaux de cette icône de la 
musique congolaise sont exposés. 
L’attention est directement attirée 
par la sculpture dorée d’un ange 
qui trône à côté d’un portrait en 
noir et blanc du roi de la Rumba.
Présent à cette cérémonie, 
A’Salpho, leader du groupe 
ivoirien Magic System, a 
souhaité que toutes les catégories 
artistiques soient représentées 
à ce musée parce que «Papa 
Wemba était un artiste complet». 
Cette idole des Congolais est 
décédée sur scène le 24 avril 
2016 alors qu’il participait à la 

neuvième édition du Festival des 
musiques urbaines d’Anoumabo 
(FEMUA), organisé par Magic 
System.

Personnalité flamboyante
Père de six enfants, s’habillant 
chez les grands couturiers, Papa 
Wemba était depuis plus de 40 
ans un des chanteurs africains les 
plus populaires.
Voix haut perchée et personnalité 
flamboyante, il était une des 
grandes figures de la rumba 
congolaise et le prince de la 
SAPE (Société des Ambianceurs 
et des Personnes Élégantes), 
mouvement dont il a été l’un des 
initiateurs dans ce qui était alors 
le Zaïre, dans les années 70, et 
qui se caractérise par les plus 
grandes audaces vestimentaires.

Un concert de variété musicale 
a été animé mardi soir à Alger 
devant un public de mélomanes 
qui a communié avec les rythmes 
andalous et chaabi authentiques.
Accueilli à la salle Ibn Zeydoun 

de l’Office Riadh El Feth (Oref) 
dans le cadre de son programme 
d’animation des soirées du mois 
ramadhan, le concert a drainé 
un public attiré par un répertoire 
dédié à cette occasion.Dans la 

première partie de soirée, quatre 
et interprètes de la musique 
andalouse ont gratifié le public 
d’un florilège de pièces rendues 
dans des rythmes et tons «légers» 
et surtout festifs.
Sous la baguette de Naguib 
Kateb, chef d’orchestre de 
l’association culturelle Kortoba 
d’Alger, aux cotés de solistes 
de l’Association El Djenadia de 
Boufarik (Blida), quatre jeunes 
interprètes et solistes de musique 
andalouse, ont interprété des 
pièces puisées de ce répertoire 
populaire.
Sur des modes «zidane et «reml 
maya» notamment, Haroune 
Chettab,Bilal Bestani, Nassima 
Haffaf et Radia Naoussal ont 

alterné malouf et chaabi algérien 
comme «mal lahbibi ma lou» et 
«hramet bik nouassi» adapté sur 
un rythme tongo.
«Nous avons donné quelque 
chose de léger pour le public 
surtout en ce mois de ramadhan 
à travers un tour des rythmes 
andalous constantinois et 
algérois notamment», a souligné 
Naguib Kateb, pour qui la nouba 
«rigide» et classique est plutôt 
adaptée aux grands festivals, 
concours et concerts.
Dans la deuxième partie de cette 
soirée, le public, tenu en haleine 
durant une heure sur des airs 
andalous, a été gratifié par des 
airs purement chaâbi avec des 
jeunes talents de l’Orchestre 

«Oueld Djazair». Des pièces 
de grands noms du chaabi 
notamment «Bahdja bida ma 
t’houl»de Dahmane El Harrachi, 
«Koul nour men en’our « de 
Hachemi Guerouabi et «Hada el 
wehch aaliya», pièce reprise par 
des maîtres de ce genre populaire, 
ont été brillamment rendues dans 
une communion totale avec un 
public «conquis».
Depuis début avril, l›Office 
Riadh El Feth (Oref) propose 
des spectacles de musique et de 
divertissement, dans le cadre 
de son programme d’animation 
des soirées du ramadhan qui se 
poursuit qu’au 1er mai prochain.

Une statuette, vieille de 
plus de 4 500 ans, a 
été découverte par un 

agriculteur dans le sud de la 
bande de Gaza, en Palestine. 
Le lieu, était à l’époque une 
importante «route terrestre 
pour plusieurs civilisations», a 
expliqué Jamal Abu Reda, du 
ministère du Tourisme et des 
Antiquités de Gaza, lors de la 
présentation de l’œuvre.
«Aujourd’hui, nous annonçons 
une découverte archéologique 
sur le site de Sheikh Hamouda à 
Khan Yunis, qui est un emblème 
de la plus ancienne civilisation 
de la ville de Gaza», a déclaré 
Jamal Abu Rida, le directeur 
de l’administration générale 

des antiquités au ministère du 
Tourisme et des Antiquités de 
Gaza. «Un agriculteur palestinien 
de l’est de Khan Yunis a trouvé 
la tête d’une statue en travaillant 
ses terres, et l’a remise aux 
autorités.»
Taillée dans de la pierre de 
calcaire, la statuette mesure 
22 centimètres et représente le 
visage d’Anat, l’une des déesses 
les plus connues de la mythologie 
cananéenne. À l’époque, la 
divinité était célébrée en Egypte 
et dans la région occidentale du 
Proche-Orient.
«Le personnel technique 
spécialisé du ministère du 
Tourisme et des Antiquités 
a examiné la statue, qui est 

exposée devant vous, et il s’est 

avéré qu’elle correspond, à Anat 

selon la mythologie cananéenne, 

qui est la déesse de l’amour, de la 
beauté et de la guerre», a détaillé 
Jamal Abu Rida. «La statue a 

environ 4 500 ans.»
«La statue est conservée par le 
ministère du Tourisme et des 
Antiquités, et elle sera exposée 
au Musée national du Palais 
du Pacha dans les prochains 
jours», a ajouté Nariman Khaleh, 
employée du ministère du 
Tourisme.
En début d’année, 31 tombes 
de l’époque romaine ont 
été découvertes au nord de 
Gaza. Le Hamas, mouvement 
islamiste au pouvoir à Gaza, a 
également rouvert une église 
byzantine datant du Ve siècle, 
après de nombreuses années de 
restauration.

RDC  

la maison de Papa Wemba transformée 
en «Musée de la rumba»

Soirée andalouse et chaabie à la salle Ibn Zeydoun

Bande de Gaza : découverte d’une statuette de 4 500 ans
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Viola Davis a eu la tâche diffi-
cile d’interpréter l’ex première 
dame des Etats-Unis, Michelle 
Obama, dans une série télé, The 
First Lady, dont la diffusion a 
commencé en début de mois.
Faisant face à une série de cri-
tiques, l’actrice oscarisée et 
reconnue par l’ensemble de la 
profession avec un Emmy et 
un Tony Award, juge que c’est 
« incroyablement douloureux 
quand on critique votre travail». 
Mais elle ne se laisse pas pour 
autant attaquer sans réagir. Elle 
l’a fait à la BBC, comme le re-
laie rapporte Deadline.
Elle reconnaît tout d’abord que 
se confronter à la critique fait 

partie des risques du métier et 
que toutes ses performances ne 
pourront pas être du niveau de 
celles qui lui ont valu des prix. 
Puis elle insiste sur la difficulté 
d’interpréter des personnes 
que tout le monde connaît. « 
Soit vous en faites trop, soit 
pas assez », a-t-elle expliqué, 
avant de préciser : « Les gens 
savent comment ils marchent, 
comment ils parlent et comment 
ils tiennent leurs perles, donc 
c’est très difficile ».

Inutiles critiques
Pour Viola Davis, la critique est 
de toute manière inutile. « Les 
critiques ne servent absolument 
à rien », dit-elle, attaquant les 

critiques professionnels.
« Ils ont toujours l’impression 
de vous dire quelque chose 
que vous ne savez pas. D’une 
certaine manière, ils pensent 
que vous vivez une vie où vous 
êtes entouré de gens qui vous 
mentent et qu’ils vont être la 
personne qui se penche vers 
vous et vous dit la vérité. Cela 
leur donne donc l’occasion 
d’être cruels avec vous », dit-
elle avec une certaine aigreur.
Si l’actrice s’est entretenue 
avec Michelle Obama avant le 
tournage, elle n’a aucun contact 
avec eux aujourd’hui et ignore 
comment ils ont perçu la série.

Le top du top pour la bamboche 
de la reine. La star britannique 
Ed Sheeran sera le bouquet final 
des célébrations des 70 ans du 
règne d’Elisabeth II en juin, au 
terme d’une parade historique 

en hommage tant à la monarque 
qu’à la diversité du peuple bri-
tannique, ont annoncé mardi les 
organisateurs du spectacle.
Le défilé, un de ceux « qui n’ar-
rivent qu’une fois dans une vie 

» selon les organisateurs, aura 
lieu le 5 juin dans les rues de 
Londres et sera le point d’orgue 
des quatre journées de festivités 
prévues pour le jubilé de platine 
de la reine.
Ed Sheeran « fier de faire partie 
des célébrations »
Lancée au son des cloches de 
l’abbaye de Westminster, la pa-
rade se déroulera sur trois kilo-
mètres jusqu’au palais de Buc-
kingham, où Ed Sheeran doit 
rendre un hommage en musique 
à la monarque de 96 ans. Décrit 
comme un « trésor national » 
par les organisateurs, le chanteur 
britannique a affirmé être « fier 
de faire partie des célébrations ».
Au total, 10.000 militaires, 
artistes en tous genres et béné-
voles participeront à l’évène-
ment diffusé sur les télévisions 
du monde entier et qui pourrait 

être suivi, selon les estimations, 
par un milliard de personnes. « 
C’est quelque chose d’unique. 
De toute notre histoire, nous 
n’avons jamais eu l’occasion 
de célébrer 70 ans de règne », 
s’enthousiasme Adrian Evans, 
le « chef d’orchestre » du défilé.
La « Parade du peuple »
Après avoir organisé en 2012, 
pour le jubilé de diamant, une 
grande parade nautique sur la 
Tamise, il a décidé cette année 
de revenir sur la terre ferme et 
de mettre le public au cœur de sa 
« Parade du peuple » qui rendra 
hommage à sept décennies de 
culture britannique. « J’ai voulu 
trouver une façon qui permette 
à tout le monde de participer, 
pour que chaque communauté 
au Royaume-Uni puisse jouer un 
rôle et prendre part à sa manière 
aux célébrations », a-t-il expli-

qué à l’AFP.
Performance aérienne, musiques 
de tous les styles, street-art, 
danse, théâtre de rue… « J’ai 
créé un défilé qui rassemble dif-
férents styles de performances 
artistiques et de célébrations. Et 
ensemble, ils racontent l’histoire 
du règne de la reine ».
Mais la monarque assistera-t-elle 
au défilé qui lui est consacré ? 
La verra-t-on au balcon à l’issue 
de la parade, quand le public 
doit prendre d’assaut l’immense 
esplanade à l’entrée du palais et 
où des chiens corgis, ses préférés, 
l’attendront ? « Nous sommes en 
contact avec la maison royale au 
sujet de l’implication de tous les 
membres de la famille royale. 
Les détails seront publiés en 
temps voulu », a indiqué la 
directrice exécutive du défilé, 
Rosanna Machado.

Le contre-interrogatoire de 
Johnny Depp s’est terminé 
ce lundi et les avocats d’ Am-
ber Heard en ont profité pour 
confronter l’acteur à certains 
enregistrements qui l’ont mis 
en difficulté. Un, en particulier, 
a montré la star de Pirates des 
Caraïbes sous un jour beaucoup 
plus violent que l’homme rai-
sonnable et victimisé par une 
femme instable sous lequel il 
s’est présenté depuis le début 
du procès.
« Le prochain truc qu’il va 
se passer, si je ne pars pas 
maintenant, c’est qu’il va y 
avoir un bain de sang », peut-on 
l’entendre dire à celle qui était 

à l’époque sa femme, d’après le 
Guardian. Quand Amber Heard 
lui crie « éteins tes cigarettes 
sur quelqu’un d’autre ! Il y a 
des puta*ns de conséquences 
pour tes actes ! » Johnny Depp 
lui réplique « ferme ta gueule, 
******».
Jeté des cendres
Interrogée par les avocats 
d’Amber Heard, la star a 
minimisé les faits, expliquant 
qu’il avait simplement « jeté des 
cendres dans sa direction ».
« Elle ne crie pas de douleur, 
comme si j’avais éteint ma 
cigarette sur elle. C’est ridicule», 
a-t-il ajouté.
D’autres éléments ont également 

été diffusés pendant l’audience 
de lundi dernier,  notamment 
un message envoyé par Johnny 
Depp à la mère de l’actrice 
d’Aquaman, dans lequel il 
affirme qu’il est « dépendant » 
de son soutien au quotidien.
« Ce que vous devez savoir, 
c’est que votre fille s’est élevée 
bien au-dessus de la tâche 
cauchemardesque qui consiste 
à s’occuper du pauvre vieux 
junkie que je suis. Il ne s’est pas 
passé une seconde sans qu’elle 
ne fasse attention à moi, qu’elle 
n’ait les yeux rivés sur moi pour 
s’assurer que j’allais bien. Elle a 
la force de mille hommes », écrit 
l’acteur.

Critiquée pour son interprétation de Michelle Obama 
dans « The First Lady », Viola Davis répond

Procès :

 Johnny Depp menace Amber Heard de violence 
dans de nouveaux enregistrements

 Jubilé d’Elisabeth II : Un concert d’Ed Sheeran 
pour les 70 ans de règne de la reine



Monsieur Frihi Abdenacer a la tristesse de vous annoncer 
le décès de sa chère et regrettée épouse

Née GHIMOUZ  SAIdA
Survenu mardi le 26 avril 2022, à la suite d’une longue maladie.

Paix à son âme…Que tous ceux et celles qu’ils l’ont connus 
accorde une pieuse pensée à la défunte.

راجعون  اليه  انا  و  انا 
Son époux Frihi Abdenacer 

CONDOLEANCES

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a affirmé 
mardi, que la sauvegarde de 
la mémoire nationale était un 
«devoir sacré» et une «immense 
responsabilité» qui incombe à 
tous, mettant l’accent sur le rôle 
du citoyen dans «la «préservation 
de la sécurité et la stabilité» du 
pays, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
«Sauvegarder notre mémoire 
nationale, riche en gloires 
éternelles et puiser dans ses 
nobles valeurs et immuables 
principes sont un devoir sacré 
et une immense responsabilité 
qui nous appartient à tous, 
tel que l’a souvent souligné 
Monsieur le Président de la 
République, Chef Suprême des 
Forces Armées, ministre de la 
Défense nationale», a indiqué 

le Général de Corps d’Armée 
dans une allocution d’orientation 
prononcée lors d’une visite de 
travail et d’inspection au siège 
du Commandement de la 8ème 
Division blindée, dans la 2ème 
Région militaire.
«Nous devons également être 
toujours conscients que la 
mémoire nationale est le cœur 
battant de la nation, l’artère qui 
nourrit son présent et son avenir 
et
le phare qui guide les générations 
successives sur la voie de 
l’édification d’un pays fort, 
sûr et prospère, inspiré par les 
valeurs de nos preux ancêtres, 
faites de loyauté, d’héroïsme 
et de sacrifice», a ajouté 
Saïd Chanegriha dans cette 
allocution prononcée au cours 
d’une rencontre avec les cadres 
et les personnels de la 8ème 
Division blindée, suivie via 
visioconférence par l’ensemble 
des personnels des unités de la 

2ème Région militaire.
«Notre mémoire, que nous 
n’abandonnerons jamais, est la 
source intarissable, à laquelle 
nous puisons pour relever les 
défis quelles que soient leurs 
nature et origine pour renforcer 
les fondements de notre force et 
de l’unité de notre nation», a-t-il 
affirmé.
«A ce titre, le rôle du citoyen, 
qui fait preuve de conscience 
et de patriotisme, face aux 
différentes menaces, n’est pas 
moins important que celui qui 
incombe à nos vaillantes unités 
sur le terrain. De ce fait, il lui 
revient aujourd’hui, bien plus 
que dans le passé, de faire preuve 
de discernement et de contribuer 

avec son grand sens patriotique 
à la préservation de la sécurité 
et la stabilité de notre pays, afin 
de déjouer toutes les tentatives 
des ennemis de la Nation. Cette 
Nation pour laquelle des millions 
de Chouhada se sont sacrifiés tout 
au long de sa grande histoire», a 
souligné le Chef d’Etat-Major de 
l’ANP.
«Au moment où nous nous 
apprêtons à célébrer un évènement 
des plus sacrés et des plus chers 
à nos cœurs, à savoir le 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de notre souveraineté nationale 
du colonisateur abject, il nous 
incombe de toujours garder en 
mémoire les héros de l’Algérie, 
qui ont été fidèles à la patrie et ont 
donné leur vie pour qu’elle soit 
indépendante, après une grande 
révolution, grâce à laquelle le 
peuple algérien s’est délivré 
d’une longue nuit coloniale. 
Ce fut une indépendance payée 
au prix fort par d’immenses 

caravanes de nos valeureux 
martyrs qui ont fait le sacrifice 
ultime pour l’affranchissement, 
la liberté et le recouvrement de 
la souveraineté nationale», a 
soutenu Saïd Chanegriha.
Le Général de Corps d’Armée 
a été accueilli à l’entame de sa 
visite de travail et d’inspection 
au siège du Commandement de 
la 8ème Division blindée par 
le Général-Major Djamel Hadj 
Laaroussi, Commandant de la 
2ème Région militaire.
A la fin de la rencontre, le Général 
de Corps d’Armée a donné 
un ensemble d’orientations 
et de consignes aux cadres et 
personnels de la Région, qui 
s’inscrivent dans le cadre du 
«rehaussement du degré de 
vigilance et de la sécurisation 
des différentes infrastructures 
publiques, afin de permettre aux 
citoyens de célébrer la fête de 
l’Aïd El-Fitr dans un climat de 
quiétude et de sérénité».

Treize (13) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés, 

par des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP), à 
travers le territoire national, 
durant la période du 20 au 26 avril, 
selon un bilan opérationnel rendu 
public, mercredi, par le ministère 
de la Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont exécuté, 
durant la période du 20 au 26 
avril 2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 

et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national», souligne le 
communiqué.
Ainsi, et «dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP ont arrêté (13) éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national», 
indique le communiqué.
Par ailleurs et dans le cadre de la 
lutte contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
intenses visant à contrecarrer le 
fléau du narcotrafic dans le pays, 
«des détachements combinés de 
l’ANP ont arrêté, en coordination 
avec les différents services de 
sécurité au niveau des territoires 
des 2e et 3e Régions militaires, 

(06) narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction de 
quantités de drogues à travers 
les frontières avec le Maroc, 
s’élevant à (02) quintaux et (70) 
kilogrammes de kif traité», alors 
que «(16) autres narcotrafiquants 
ont été arrêtés en leur possession 
(148) kilogrammes de la même 
substance ainsi que (56076) 
comprimés psychotropes lors de 
diverses opérations exécutées 
à travers les autres Régions 
Militaires», souligne la même 
source.
En outre, «des détachements 
de l’ANP ont intercepté, à 
Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet et 
Tindouf (480) individus et saisi 
(25) véhicules, (110) groupes 

électrogènes, (60) marteaux 
piqueurs, (08) détecteurs de 
métaux, des quantités d’explosifs, 
des outils de détonation et des 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, 
ainsi que (14) tonnes de mélange 
d’or brut et de pierres», alors 
que «(12) autres individus ont 
été appréhendés et (08) fusils 
de chasse, (353485) paquets 
de tabacs et (104) tonnes de 
denrées alimentaires destinées à 
la contrebande ont été saisis à El-

Oued, Ouargla, Biskra, Sétif et In 
Guezzam».
De même, «les Garde-frontières 
ont déjoué des tentatives de 
contrebande de quantités de 
carburants s’élevant à (51489) 
litres à Tébessa, El-Tarf, Souk 
Ahras, Tamanrasset et El-Oued», 
ajoute la même source.
Dans un autre contexte, «les Garde-
côtes ont déjoué, au niveau de nos 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine et ont 
procédé au sauvetage de (101) 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale», alors 
que «(254) immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont été 
arrêtés à Djanet, Tlemcen, Illizi, 
El-Bayadh et Béchar», conclut le 
communiqué du MDN.
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La sauvegarde de la mémoire nationale 
un «devoir sacré» incombant à tous

LUtte ANtIterrOrISte:

Treize éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés en une semaine


